
Aldo Guimarães

O deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL), na sua agenda
em Piracicaba, foi recebido
pela diretoria e funcionários da
Caterpillar, semana passada.

E mostrou que é bom de bra-
ço, pois, além de moto e carro,
é bom também para conduzir
um trator. Aliás, fica feliz porque
é fabricado em Piracicaba.

CATERPILLAR

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida
(PP) está começando a virar
garoto propaganda de seu
próprio governo. Nessa nova
fase, indo para as ruas, o
prefeito vai desconstruindo
as narrativas e críticas que

permearam os seus primei-
ros e distantes anos de go-
verno, já que ficava mais no
gabinete e menos nos espa-
ços públicos. Agora, amplia o
contato. É que 2024 político-
eleitoral já começou mesmo.

DEITANDO E ROLANDO

JOIAS — II
É o que esse idoso e cansado Capiau

aguarda para as próximas eleições de 2024,
já que tem candidato a prefeito que se ele-
geu na onda bolsonarista, e, pelo que tudo
indica, ficará órfão, isso para não perder
votos, pois a decepção com o ex-presiden-
te é grande e não seria inteligente ter seu
nome associado a um corrupto de pedras
preciosas, caso seja comprovado, é claro.
Só que política continua como as nuvens.

REPUBLICANOS
“Eu avalio, hoje, que o Republicanos é

um partido de esquerda. Querendo se apro-
ximar do Lula em um momento como esse,
jogando pesado, trocando seus membros
dentro da Comissão Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) do MST sem avisá-los, inclusive,
previamente disso (...) Eu vejo como lamen-
tável e isso aí coloca o Republicanos em pé
de igualdade com os partidos de esquerda,
eu realmente não consigo entender”, expli-
ca o deputado federal (PL-SP), ao comen-
tar reforma ministerial em que o PP e o
Republicanos entrarão no atual governo.

GOVERNABILIDADE
Difícil entender? Não é difícil. O exer-

cício político, a governabilidade e outros
ingredientes da República, são realmente
assim. É natural que as negociações políti-
cas sejam feitas, que os conceitos sejam ali-
nhados pela maioria de forma democráti-
ca, e não há outro caminho para que se go-
verne. Ou há. Se alguém o tiver, por favor,
passe a este idoso e cansado Capiau, que
está indo para seis década assistindo a
tudo isso. Importante, talvez, não seja o
nobre deputado Bolsonaro entender, mas
saber que há sinais de melhora no Brasil.

MEMÓRIA
Se a memória do idoso e cansado Ca-

piau está bem, o então prefeito João Her-
mann Netto que, na polêmica retirada do
monumento ao Soldado Constitucionalis-
ta para reforma da Praça José Bonifácio,
investiu a máquina para cima dos seus
opositores, o ex-prefeito Salgot Castillon
e a então vereadora Adele Bachi, que guar-
davam o monumento. Hermann, a seu
modo, soltou a caçamba a dois metros
deles, causando barulho, sustos e espan-
tando a todos. Piracicaba e seu folclore
político, e as más línguas contam que foi
contra um oficial de Justiça. Lenda, talvez.

NOTA OFICIAL — I
A Secretaria Municipal de Saúde infor-

ma que o atendimento à menina J.V.D, de
cinco anos, registrado na UPA Vila Cristina,
sexta (11), teve início às 20h41, quando acom-
panhada da mãe a criança deu entrada no
plantão médico. A mãe informou que a filha
havia sofrido uma picada de escorpião no pé
direito. Conforme os relatórios emitidos, o
atendimento iniciou-se às 20:47 pela tria-
gem e às 21:03 iniciou o atendimento médi-
co que, tendo em vista a gravidade do caso,
encaminhou-a para sala vermelha com ob-
jetivo de estabilização do quadro clínico.

NOTA OFICIAL — II
Foram tomadas as medidas iniciais de

suporte clínico para estabilização e solicita-
da imediatamente a vaga para UTI Pediá-
trica junto à Santa Casa de Misericórdia onde
deu entrada às 22:45 diretamente na UTI
levada pelo SAMU. Informações adicionais
estão sendo levantadas e a própria OSS abriu
procedimento para auditar o atendimento
oferecido no dia 11.8.2023. A Secretaria de
Saúde se solidariza com a família pela per-
da e se coloca à disposição dos familiares
para eventuais esclarecimentos. Triste isso.

REPASSES — I
Os municípios paulistas poderiam

receber repasses maiores do Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS) e do Imposto sobre Proprie-
dades de Veículos Automotores (IPVA).
O deputado Luiz Claudio Marcolino (PT)
tem apresentado estudos detalhados so-
bre o impacto das renúncias fiscais do
Estado nos orçamentos municipais.

REPASSES — II
O deputado Marcolino é vice-presiden-

te da Comissão de Finanças, Orçamento e
Planejamento da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp) que está promo-
vendo audiências públicas sobre o Orçamen-
to Estadual de 2024. Nesses encontros com
a população, o parlamentar apresenta es-
tudos sobre o orçamento da cidade que re-
cebe a audiência e tira dúvidas dos muní-
cipes sobre a arrecadação e, principalmen-
te, sobre o impacto na desoneração fiscal.

REPASSES — III
“Não somos contrários a desonera-

ção fiscal, porque em alguns setores ela
realmente ajuda a impulsionar a econo-
mia. Mas é preciso que a população enten-
da o processo que faz com que os municí-
pios recebam um repasse menor do Orça-
mento do Estado e que tenha mais trans-
parência”, disse o deputado Marcolino.

ASSÍDUOS — I
Agora que o Prefeito Luciano Almei-

da assumiu definitivamente que tentará a
reeleição, está mais presente nos eventos
públicos e privados, geralmente acompa-
nhado por alguns secretários. Este idoso e
cansado Capiau, tem observado que os dois
secretários mais presentes são o procura-
dor Guilherme Monaco de Melo e o titular
da Semutri, Reinaldo Pousa (Podemos).

ASSÍDUOS — II
A dupla comparece em todos os even-

tos, o que é ótimo, mas Pousa vai até nos
que não guardam qualquer relação com a
pasta que ocupa, como foi nesta semana
na entrega das matrículas aos proprietá-
rios de lotes regularizados no Jaraguá, re-
alizada pela Semuhget. No mínimo, curio-
so entender o que um Secretário de Trans-
portes Internos está fazendo num evento de
entrega de matrículas de lotes, em pleno ex-
pediente. É pré-candidato a vereador ou a
vice-prefeito? 2024 começou faz tempo.

JOIAS — I
Após deflagração da operação da PF

contra esquema de lavagem de dinheiro
através de joias, relógios e pedras precio-
sas que visam apurar corrupção pratica-
da pelo ex-presidente Jair Bolsonaro (PL),
resta saber como ficarão seus discípulos,
caso seja comprovado. O silêncio de Bol-
sonaro incomodou na última sexta feira e
até os que o defendiam cegamente, como
ex-ministros e parlamentares próximos já
começam a desembarcar dessa nau.
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Força-tarefa da Prefeitura,
que envolve as secretarias de In-
fraestrutura e Meio Ambiente (Si-
map), de Trânsito e Transportes
(Semuttran), de Obras e Zelado-
ria (Semozel) e a Defesa Civil, em
conjunto com o Corpo de Bom-
beiros e a CPFL (Companhia Pau-
lista de Força e Luz), atua para
minimizar os efeitos causados em
decorrência da chuva e dos for-
tes ventos na tarde do último sá-
bado (12), que atingiu diversas
regiões da cidade. As equipes es-
tão atuando com desobstrução de
vias com retirada de árvores e
galhos caídos, além de varrição
das ruas e espaços públicos. A Si-
map registrou ocorrência de 67
árvores caídas, de pequeno e
grande porte, até a manhã de on-
tem, 14. A Coordenadoria Esta-
dual de Proteção e Defesa Civil
(Cepdec), por meio da Coordena-
doria Municipal de Proteção e
Defesa Civil (Compdec), emitiu
relatório registrando a ocorrên-
cia de precipitação pluviométrica
de forte intensidade, acompanha-
da de rajadas de vento, além de
queda de granizo nas regiões dos
bairros Pauliceia, Dois Córregos,
Nova Iguaçu, Jaraguá e Vila In-
dependência. De acordo com o
relatório, não houve transborda-
mento de córregos, porém algu-
mas vias ficaram temporariamen-
te alagadas. Também não foram
registradas vítimas. A Defesa Ci-
vil de Piracicaba informou que os
ventos atingiram 93km/h e o acú-
mulo de chuva foi de 14,3mm.

CPFL — Em pontos onde fo-
ram registradas quedas sobre fi-
ação da rede elétrica, causando
interrupção no fornecimento, a
CPFL foi acionada para restabe-
lecimento da energia elétrica. A
prioridade para retirada de ár-
vores é daquelas que envolvem
risco, ou seja, que podem cair ou
caíram sobre veículos e imóveis,
interrompem vias e também em
locais com grande fluxo de pes-
soas, bem como unidades de saú-
de e escolas. Munícipes que neces-
sitem informar queda de árvores
podem acionar o Corpo de Bom-
beiros pelo 193, a Prefeitura, pelo
156, a Guarda Civil, pelo 153, ou a
Defesa Civil, pelo 199. Casos de
falta de energia devem ser direci-
onados à CPFL pelo 0800-101010
ou pelo site https://cpfl.com.br.

Força-tarefa trabalha para
minimizar efeitos de chuva

Foram registradas
quedas de 67

árvores em diversos
bairros; algumas

regiões foram
atingidas por

granizo, sábado (12)

Lula na posse
do presidente
do Paraguai

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva já embarcou para Assun-
ção, onde participa hoje (15) da
posse do novo presidente do Pa-
raguai, Santiago Peña. Na noite
de ontem (14), Lula se encontrou
com o ex-presidente do país Fer-
nando Lugo. Peña realizou duas
visitas a Brasília neste ano, em
16 de maio e 28 de julho, ocasi-
ões em que se encontrou com
Lula. Candidato do Partido Co-
lorado, Peña foi eleito no pleito
realizado em 30 de abril, com
42,74% dos votos. Opinião na A5

Divulgação

ALMANAQUE
O ex-prefeito de Piracicaba Barjas Negri
e o jornalista Miromar Rosa lançarão, no
próximo dia 23, às 18h30, na Acipi, o Al-

Divulgação

LIVROS
DIDÁTICOS
A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) coorde-
nou a audiência pública na
Alesp que defendeu o uso
dos livros didáticos forneci-
dos pelo governo federal,
com a presença de profes-
sores, pais, alunos e espe-
cialistas em educação. A11

manaque do Século XXI. Um trabalho de
fôlego, que atingiu 304 páginas, e será
vendido a R$ 100,00 cada exemplar. A7
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Assessoria Parlamentar

MEMORIAL
Iniciativa do vereador Pedro
Kawai (PSDB), autor do re-
querimento 588/2023, o Me-
morial Metropolitano recebeu
voto de congratulações da
Câmara. A entrega da honra-
ria aconteceu na manhã de
ontem (14), em ato solene,
que marcou a entrega da
homenagem aos proprietári-
os Bruno Cappelletti, Alcides
Burckarte, Luiz Carlos Lon-
gatto e Euvaldo Zocca. A6

Assessoria Parlamentar

TERRENOS
Vereadores e representantes
da empresa MS Brasil, fabri-
cante sul-coreana de carro-
cerias automotivas, participa-
ram de reunião, na Câmara,
para debater estratégias para
acelerar a regularização de
terrenos de empresas no Par-
que Automotivo de Piracica-
ba, na região do Santa Rosa.
A reunião foi solicitada pelo
gabinete do vereador Paulo
Campos (Podemos). A3
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A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 15 de agosto de 2023

LEMBRANÇAS DE UM VELHO ALDEÃO (9)

cessidades". E, ainda
mais alentador para
os jovenzinhos, havia
a versão de os primei-
ros comunistas terem
sido os próprios após-
tolos, que venderam
tudo o que tinham
para dar aos pobres.

Mais recente-
mente, pesquisando,
me deparei com a

análise do sociólogo e leigo ca-
tólico, Pedro Ribeiro de Olivei-
ra, que entende que Karl Marx
nunca quis atacar a religião,
mas, sim, condenar o modo de
produção capitalista que apri-
siona e oprime trabalhadores.
Marx acreditava, então, que era
preciso defrontar-se com a opres-
são para ser capaz de se libertar.
"É o que descobriu, em meados
do século 20, a Teologia da Li-
bertação" - continua Pedro de
Oliveira, que complementa:

"Esse cristianismo que não
tem medo da crítica marxista
apresenta Jesus Cristo como Li-
bertador, aquele que anuncia o
Reinado de Deus na História
humana, que promete a Paz com
Justiça - e não a pax romana do
Império de César - superando,
assim, a imagem de um Deus
que habita um céu etéreo e dis-
tante, apenas para os virtuosos."

E essas reflexões me con-
duzem até 1957 - data que não
esqueço - quando fui levado a
um barracão na cidade de
Americana para ouvir uma pa-
lestra clandestina de Luiz Car-
los Prestes, o líder comunista
brasileiro. Apaixonei-me por ele
e por suas ideais. Ele propunha
o "Mundo da Paz", como escre-
vera Jorge Amado. Prestes me
deu, com suas próprias mãos,
uma fotografia sua. E, até hoje,
quase 70 anos depois, tenho-a
diante dos olhos. É meu sinal
de respeito por um homem que,
mesmo com ideias equivoca-
das, era digno e íntegro.

Foi paixão da juventude.
E, por o ser, morreu. Por fim,
descobri que a esperança do
mundo melhor estava numa
Cruz. E num Crucificado.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Que me perdoem
os incautos,
m a s  h á  u m

misto de ignorância e
de ressentimento na-
queles que, por qual-
quer motivo, tacham
desafetos de comu-
nistas. Sabem lá o
que seja comunismo?
Onde e quando se realizou aque-
le ideal de Marx e de Engels ain-
da no século 19? A China é um
país comunista ou instaurou o
"Capitalismo de Estado"?

Ainda há quem, malan-
dramente, veja o comunismo
como ameaça permanente. Na
realidade, apenas criam um
inimigo imaginário utilíssi-
mo para propaganda político-
eleitoral. Eles apenas alimen-
tam um espantalho político.

No Brasil e na América
Latina, no pós-guerra, "ser co-
munista" tornara-se coquelu-
che de artistas e intelectuais.
Este escrevinhador estava, ain-
da, na adolescência quando se
tornou muito próximo de
João Chiarini, nosso grande
folclorista. Ele militava no
Partido Comunista,  então
proibido no Brasil. João inte-
grou-me ao mundo do jornalis-
mo e das letras. Sou-lhe grato.

O genial educador Gilberto
Amado atiçava a juventude: "O
jovem não comunista é aliena-
do; o adulto comunista é tolo",
algo assim. Personalidades no-
táveis serviam-nos de referenci-
ais: Jorge Amado, Graciliano
Ramos, Caio Prado Júnior, Cân-
dido Portinari, Mário Lago, Thi-
ago de Mello, Oswald de Andra-
de, o chileno Pablo Neruda.

Na realidade, havia, no "ser
comunista", um ideal abstrato de
justiça social que não relacioná-
vamos com tiranias, ditaduras,
supressão de direitos humanos.
A proposta de Lênin era "Paz,
pão e terra". Portanto, muito
próxima do que, atualmente, o
Papa Francisco propôs, os Três
T: terra, teto, trabalho. Joven-
zinhos, buscávamos um ideal
pelo qual lutar. O apelo comu-
nista era fascinante.

Foram tempos em que a ju-
ventude sonhava com um mun-
do mais justo.  E nunca conheci
alguém que lera "O Capital", de
Marx. Nem o próprio João Chi-
arini. "Ser comunista" significa-
va uma simbiose com o Cristia-
nismo, por paradoxal isso pare-
ça. Pois Marx propusera exata-
mente aquilo que estava nos
Atos dos Apóstolos: "De cada
qual, segundo sua capacidade,
a cada qual, segundo suas ne-

Saudosas delícias
de "ser comunista"
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Aresposta pode
ser explicada de
 diversas for-

mas. Primeiramente, é
preciso mencionar que
esses recipientes são
fabricados com mate-
riais como aço lamina-
do e alumínio. Além
disso, eles têm uma vedação se-
gura a vácuo que protege o ali-
mento de agentes externos.

Entretanto, essa proteção ter-
mina assim que a tampa da lata é
removida, ou seja, quando é aber-
ta para consumo. A partir desse
momento, o conteúdo da lata
fica completamente exposto ao
oxigênio e às partículas do ambi-
ente. Por essa razão, a oxidação
pode também ocorrer no metal.

Assim, a resposta definitiva é:
você não deve armazenar latas aber-
tas na geladeira por várias razões:

Em primeiro lugar, o metal
pode oxidar e, consequente-
mente, alterar notavelmente o
sabor dos alimentos, ao ponto
de se tornar intragável.

Outra razão é o risco de
proliferação de fungos e outros
microorganismos que podem
causar alergias ou doenças.

Uma das bactérias mais
propensas a se desenvolver
em uma lata aberta é o Clos-
tridium botulinum.

Essa toxina causa o botu-
lismo, que pode se manifestar
através de vômitos, cólicas,
deformações faciais e secura
na boca ou garganta.

A baixa temperatura no
interior da geladeira diminui
a velocidade com que as bacté-

rias se multiplicam,
porém não as elimi-
nam. Por conta dis-
so,  é  fundamental
não levar esses orga-
nismos para dentro
do eletrodoméstico.

Alguns cuidados,
como não descongelar
o alimento e voltá-lo
ainda cru à geladeira
ou eliminar ao máxi-

mo o ar dos sacos com comida,
podem evitar problemas. Vale
ressaltar também que manter o
refrigerador limpo e higienizado
é outra medida importante.

A baixa temperatura no inte-
rior da geladeira diminui a veloci-
dade com que as bactérias se mul-
tiplicam, porém não as eliminam.
Por conta disso, é fundamental
não levar esses organismos para
dentro do eletrodoméstico.

Alguns cuidados, como não
descongelar o alimento e voltá-
lo ainda cru à geladeira ou eli-
minar ao máximo o ar dos sa-
cos com comida, podem evitar
problemas. Vale ressaltar tam-
bém que manter o refrigerador
limpo e higienizado é outra.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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O reino da liberdade
A existência podeA existência podeA existência podeA existência podeA existência pode
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Adelino Francisco
de Oliveira

Sobreviver tem
sido a grande
urgência coti-

diana para a imen-
sa maioria das pes-
soas. Mas qual o tem-
po de uma existência?
Quantos anos, em média, as pes-
soas vivem? Uma jornada de
80 anos já pode ser considera-
da como uma vida bem longe-
va. No Brasil, segundo os últi-
mos dados do IBGE, a expecta-
tiva média de vida não ultra-
passa os 77 anos. Conforme a
região do país e as condições
gerais de como se vive esse tem-
po pode ser muito menor. Dos
anos de existência quanto
tempo e energia se gastam para
se suprir as necessidades mais
fundamentais da vida?

O reino da necessidade!
Quais são as necessidades mais
básicas? Poder se alimentar um
mínimo de três vezes ao dia; ter
acesso à água potável; ter um
lugar onde reclinar a cabeça e po-
der descansar; utilizar roupas?
O que mais deveria ser conside-
rado como necessidade básica,
como um direito fundamental?
Frequentar uma escola; ter aces-
so a meios de transportes para

se locomover; ter aten-
dimento à saúde; ter
oportunidade de fazer
alguma atividade físi-
ca? O que deveria ser
acrescentado a essa lis-
ta mínima de necessi-
dades imprescindíveis?

A jornada de tra-
balho pode ser longa e

também muito exaustiva. No de-
curso da história essa jornada já
teve mais de 14 horas, isso quan-
do a escravidão não impôs um
tempo infinito para o trabalho. Em
um avanço civilizatório chegou-se
ao consenso de 8 horas de traba-
lho por dia. Agora, no período do
empreendedorismo neoliberal,
voltou-se a uma jornada de traba-
lho que ultrapassa qualquer
bom senso. O fato é que uma
grande massa populacional tra-
balha incansavelmente para
garantir o mínimo daquilo que
socialmente se considera como
necessidade fundamental.

Tornou-se imperativo traba-
lhar até morrer para se alcançar
as condições mínimas para se vi-
ver de alguma maneira! Perdu-
ra uma lógica econômica, perver-
sa e brutal, que permite com que
apenas alguns poucos vivam em
abundância, enquanto uma
imensa maioria padece sob o sig-
no de uma vida sem horizontes,

em um cotidiano de trabalho ár-
duo e penoso, que rouba todas
as energias vitais, encurtando o
tempo da existência e precipitan-
do a própria morte. O paradoxo
é que trabalhar para viver, na
dinâmica do capitalismo neolibe-
ral, significa morrer de trabalhar!

O reino da liberdade é outra
coisa, pois consiste em projetar o
humano para muito além das ne-
cessidades básicas! A diminuição
da jornada de trabalho é uma das
condições fundamentais para se
alcançar o reino da liberdade. É
preciso tempo livre, o tempo do
ócio criativo, para que as potenci-
alidades mais humanas possam
florescer: o curtir músicas e tocar
instrumentos; o aprender outras
línguas; a leveza da dança; o de-
leite de compor e ler poesias; a arte
da esgrima; a indagação filosófi-
ca; a leitura dos melhores livros;
a escrita mais intensa, emociona-
da e sentida; o cuidado para com
as relações e o cultivo das amiza-

des; os encontros e as conversas
mais gratuitas e interessantes.
Quais as potencialidades e tam-
bém os limites do humano?

A existência pode alcançar
um sentido bem mais elevado,
para além da mera luta cotidia-
na pela sobrevivência. Projetar
um mundo, uma forma de orga-
nização social, na qual todos te-
nham vida em abundância é o
desafio político mais urgente. O
reino da liberdade é também o
tempo do cultivo do ser. O inte-
ressante é que talvez tal perspec-
tiva nem seja tão difícil assim de
se construir, basta superar a ló-
gica de opressão e exploração do
trabalho alheio; romper com o
processo de usurpação e concen-
tração de riquezas e avançar
para uma estrutura social fun-
dada na ética da justiça e da equi-
dade, promovendo a partilha de
todos os bens produzidos, em
uma relação de preservação e
harmonia com a natureza.

———
Adelino Francisco de
Oliveira,  professor
do Instituto Federal
de São Paulo, cam-
pus Piracicaba; Dou-
t o r  e m  F i l o s o f i a  e
Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Por que você nunca
deve colocar uma lata
aberta na geladeira?
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Prisão de Vasques e o espírito lavajatista
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Marcelo Aith

APolícia Federal
deflagrou, no úl-
 timo dia 9 de

agosto, a Operação
Constituição Cidadã,
que dentre as várias
medidas cautelares,
determinou a prisão
preventiva do ex-di-
retor da Polícia Rodovia Fede-
ral (PRF), Silvinei Vasques.

Vasques foi diretor da PRF
na fase final do Governo Bolso-
naro e comandou um dos tristes
episódios contra a democracia
brasileira, quando capitaneou
uma operação no dia do 2º turno
das Eleições de 2022, que dificul-
tou e até impediu eleitores do Pre-
sidente Lula de exercerem sua
obrigação constitucional de votar.

De acordo com um relatório
divulgado pelos veículos de co-
municação, a PRF fiscalizou
2.185 ônibus no Nordeste, onde
Lula (PT) era favorito, contra
571 no Sudeste, entre os dias 28
e 30 de outubro, vésperas e no
dia da votação do segundo tur-
no das eleições do ano passado.

A suspeita, descreve a PF em
um comunicado, é de que Vas-
ques tenha "direcionado recursos

humanos e materiais
com o intuito de difi-
cultar o trânsito de elei-
tores" no dia 30 de ou-
tubro do ano passado,
data do segundo tur-
no do pleito. A investi-
gação demonstra que a
operação da PRF, que
barrou a circulação de
eleitores dos estados do

Nordeste foi planejada pela gestão
de Vasques no início daquele mês.
Na ocasião, as blitzes montadas
pelo então diretor da PRF chega-
ram a ser proibidas pelo ministro
Alexandre de Moraes, presidente
do Tribunal Superior Eleitoral.

Naquela oportunidade, Silvi-
nei Vasques e todos os policiais
diretamente envolvidos na ope-
ração deveriam ter sido presos em
flagrante, pela prática de crime
eleitoral. Todavia, não houve,
inexplicavelmente, a prisão.

Vale destacar, também, que
na véspera do segundo turno,
Silvinei Vasques fez um post em
redes sociais pedindo votos para
a reeleição de Jair Bolsonaro. A
postagem foi apagada depois,
mas ele se tornou réu por im-
probidade administrativa.

Não há dúvida alguma da
gravidade das acusações que

pairam contra Vasques. No en-
tanto, há que ser feita algumas
considerações a respeito da
prisão preventiva, especial-
mente em relação a necessida-
de e oportunidade da decreta-
ção nesse marco histórico.

Pois bem, passados mais de
oito meses da realização do se-
gundo turno, qual seria a ne-
cessidade da imposição de uma
custódia cautelar tão severa
como a prisão preventiva? Estão
presentes, concretamente, os pres-
supostos e os requisitos legais
para a decretação da prisão pre-
ventiva do ex-diretor da PRF?

Os artigos 312 e 313 do Códi-
go de Processo Penal estabelecem
as hipóteses legais para que possa
ser realizada essa excepcionalíssi-
ma medida. Questiona-se: em li-
berdade, poderia Silvinei interfe-
rir, diretamente, nas investiga-
ções? Em liberdade, há algum pe-
rigo real e atual contra a ordem

pública ou algum risco de fuga por
parte Silvinei do distrito da culpa?

Com todo respeito aos que pen-
sam de forma diferente, mas a pri-
são preventiva do ex-diretor não
preenche os requisitos e os pressu-
postos legais. E vou além. É abso-
lutamente desnecessária e com to-
tal ausência de contemporaneida-
de. Não há qualquer indicação que
Vasques estivesse atrapalhando
as investigações, que estivesse co-
locando em risco a ordem público
ou que tinha qualquer disposição
de fugir do distrito da culpa.

A caracterização do crime,
em tese, é apenas um dos ele-
mentos para a imposição da
medida restritiva da liberdade,
sendo certo que tenham que vir
acompanhada do "periculum li-
bertatis", o que, aparentemen-
te, não restou demonstrado.

Caminhamos a passos largos
para o mesmo "modus operan-
di" lavajatista. Que as luzes da
ponderação inundem o STF de
sabedoria e as prisões como es-
sas continuem a serem conside-
radas desnecessárias pela Corte.

———
Marcelo Aith, advogado,
presidente da Comissão Es-
tadual de Direito Penal Eco-
nômico da Abracrim-SP

Gregório José

As redes sociais
muitas vezes en-
 tregam conteú-

dos semelhantes em
vez de comparativos
devido a uma combi-
nação de algoritmos
de recomendação, es-
tratégias de engaja-
mento e modelos de negócios
das próprias plataformas.

As redes sociais são projeta-
das para cativar a atenção dos
usuários e mantê-los engajados.
Para fazer isso, elas usam algorit-
mos sofisticados que analisam o
comportamento de cada usuário.
Quando você interage com conteú-
do (curtindo, comentando, compar-
tilhando), os algoritmos notam es-
sas ações e tentam entender quais
tipos de conteúdo você prefere.

Redes sociaisRedes sociaisRedes sociaisRedes sociaisRedes sociais
entregamentregamentregamentregamentregam
conteúdosconteúdosconteúdosconteúdosconteúdos
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Com base nas in-
formações coletadas,
os algoritmos montam
um perfil do seu inte-
resse. Por exemplo, se
você costuma curtir
postagens sobre via-
gens, os algoritmos en-
tenderão que você gos-
ta desse assunto. Como
resultado, seu feed

será preenchido com mais pos-
tagens relacionadas a viagens.

Isso acontece porque as
redes sociais querem mantê-
lo interessado. Se elas conti-
nuarem mostrando conteúdo
que você gosta, você passará
mais tempo na plataforma, o
que é bom para os negócios de-
las. No entanto, esse processo
tem um efeito colateral: ele pode
criar uma "bolha de filtro".

A bolha de filtro é uma situa-

ção em que você só é exposto a opi-
niões e informações semelhantes
às suas. Por exemplo, se você se
interessa por política e segue pes-
soas com visões políticas seme-
lhantes às suas, os algoritmos vão
continuar mostrando postagens
que confirmam suas opiniões.
Isso pode levar a uma visão limi-
tada do mundo, pois você não é
exposto a perspectivas diferentes.

Comparativamente, o con-
teúdo que envolve comparações
ou perspectivas contrastantes é
mais complexo. Pode exigir mais
tempo e esforço para entender as
nuances das diferentes opiniões.
Além disso, pode haver o risco
de que conteúdo comparativo
gere menos engajamento imedi-
ato, pois as pessoas podem não
reagir tão rapidamente a algo que
desafia suas opiniões atuais.

As redes sociais muitas ve-
zes entregam conteúdos seme-
lhantes em vez de comparativos
devido a uma combinação de al-
goritmos de recomendação, es-
tratégias de engajamento e mo-

As redes sociais
delos de negócios das próprias
plataformas. Aqui estão algumas
razões que explicam por que isso
acontece como o "Algoritmos de
Recomendação"; "Bolhas de Fil-
tro"; "Modelo de Negócios e
Publicidade"; "Engajamento e Re-
tenção"; "Complexidade da Com-
paração" e o "Viés de Confirmação".

É importante notar que, em-
bora as redes sociais possam for-
necer conteúdo semelhante, os
usuários também têm a responsa-
bilidade de diversificar sua expo-
sição a diferentes perspectivas,
buscando ativamente informações
e opiniões diversas fora da bolha
de filtro das redes sociais. Isso
pode ajudar a promover um en-
tendimento mais completo e uma
visão mais ampla do mundo.

Portanto, embora as redes
sociais tenham a intenção de per-
sonalizar sua experiência para
mantê-lo interessado, isso pode
levar a uma exposição limitada a
diferentes perspectivas. É impor-
tante lembrar de buscar ativamen-
te informações fora das redes so-
ciais, ler fontes variadas e estar
aberto a opiniões divergentes para
ter uma compreensão mais com-
pleta do mundo ao seu redor.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo



MOTIVOS
Nunca se propagou tanto a

necessidade de exercícios físicos,
combatendo o sedentarismo,
consequentemente o perigo de
doenças. A Organização Mundi-
al da Saúde recomenda a dedi-
cação de pelo menos 150 minu-
tos por semana de atividades.
Mas, são poucos os que levam a
sério essa indicação: apenas 26%
dos brasileiros seguem a suges-
tão. Muitas doenças crônicas e
mortalidade precoce seriam evi-
tadas se as pessoas atentassem
para os frequentes alertas por
uma vida saudável. A maioria

alega falta de tempo (38,2%).
Existem outras justificativas (ou
desculpas), como não gostar, ou
até mesmo não querer. Especi-
alistas lamentam, lembrando
que se trata de conscientização:
depende da vontade (ou res-
ponsabilidade) de cada um.

PONTO FINAL
Com 16 pontos ganhos (5

vitórias), líder do grupo B e do
campeonato com 18 participan-
tes, hoje (19 horas), o XV joga
em Piracicaba contra o Juven-
tus (9 pontos/2 vitórias). Nos-
so alvinegro merece seu apoio.

Rio Claro, cidade endividada!
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Du Altimari

Pelos próximos 40
anos, os cida-
dãos moradores

de nossa cidade, ficarão
obrigados a honrar o
pagamento mensal dos
empréstimos de R$ 125
milhões de reais, para
que essa administração
faça algumas benfeitorias, nem
todas muito claras. Como a ven-
da repentina do Campo de Avia-
ção, ponto tradicional da cidade.
Para colocar o que em seu lugar?

Será que Rio Claro vai que-
rer fazer outra dívida de mais 50
milhões de empréstimo? No ano
passado, já fez empréstimo de 75
milhões e até hoje a população
não sabe onde foi gasto esse di-
nheiro todo, é um mistério. Essa
administração precisa explicar,
divulgar e mostrar abertamente
onde foram aplicados esse dinhei-
ro todo, cadê as obras, cadê as
prestações de contas, cadê as fis-
calizações? Agora, de repente,

sem discutir com a po-
pulação, sem dar ex-
plicações, sem dizer
onde pretende gastar
esse dinheiro, o povo
precisa saber sim.

Sobre a venda da
área do aeroporto, não
é diferente, não fizeram
audiências públicas,
não divulgaram proje-

tos, as coisas são feitas na surdina
e de surpresa. O prefeito não pode
ter medo de falar e mostrar como
quer administrar a cidade, precisa
ser transparente na coisa pública,
é um dever, não pode ficar com a
cabeça nas nuvens, sem noção.

Relembremos, no final do meu
governo, deixei um anteprojeto
pronto, aprovado no CINDACTA e
na Aviação Civil, cravamos no solo
"marco de concreto" na cabeceira
da pista de 1610 metros de compri-
mento, falávamos tudo aberta-
mente, sem medo, passo a passo o
que estávamos fazendo, as ações
todas estão estampadas nas pági-
nas dos nossos jornais da época.

Fizemos todo o processo sem custo
para a prefeitura e deixamos pron-
to para que o próximo prefeito desse
a sequência. Mas não!  Disseram
que não era prioridade, abandona-
ram e não deram continuidade.

Já o atual prefeito, depois de
dois anos e meio, diz que vai fa-
zer tudo de novo, só que agora
com custo para a prefeitura.
Contratou uma empresa, a "IN-
FRAERO", para fazer estudos de
local e viabilidade do aeroporto.
É estranho, durante o recesso, en-
viou à Câmara um pedido de au-
torização para vender a área. Eu
pergunto, por que essa pressa?
Qual o problema de conversar e
discutir com a população que afi-

nal é dona da área? Atitude estra-
nha. Por outro lado, na cidade
existem insatisfações, protestos,
desde as redes sociais e até questi-
onamentos no Ministério Público.

Ao acender a luz amarela, o
Ministério Público sugere que o
tema necessita de mais pondera-
ção e que falharam, prefeito e nem
toda Câmara, ao conduzirem uma
ação importante, autorizando o
novo empréstimo de forma apres-
sada. Torço para que o bom senso
volte a Rio Claro, cidade que sem-
pre cultivou o respeito nas ativida-
des dos poderes públicos. A cidade
não pode ser refém da pressa. A
população merece ser ouvida, sem-
pre que necessário. Não à raspa de
tacho, como ficou popularmente
conhecida esta ação, entre outros
qualificativos inomináveis, que
surgiram nas redes sociais. Rio
Claro merece muito mais respei-
to.   Assim não pode continuar!

———
Du Altimari, engenheiro
formado pela Unimep e
ex-prefeito de Rio Claro

Euclidia Fioravante

Promover a igual-
dade e a inclusão
social, com res-

peito às diretrizes e
aos princípios nortea-
dores da política de
assistência social é,
com certeza, um dos
principais objetivos
dessa gestão que tem galgado o
fortalecimento dessa política
frente aos serviços, programas e
projetos existentes no município,
na área da Assistência Social.

Desde o início, em 2021, te-
mos trabalhado para a inclusão e
a proteção social de indivíduos e
famílias em situação de vulnera-
bilidade. Em três áreas específicas,
buscamos fortalecer os serviços de
forma a ampliar ou reordenar o
atendimento para garantir a pro-
teção social aos cidadãos, com o
apoio necessário para o enfren-
tamento de suas dificuldades.

A partir do monitoramento
e avaliação dos serviços de con-
vivência e fortalecimento de vín-
culos executados até então em
Piracicaba, identificamos a ne-
cessidade da oferta de ações in-
tergeracionais conforme a Tipi-
ficação da Assistência Social.
Com base na análise de dados
dos atendimentos, elaboramos
um novo chamamento público
para execução do Centro de Con-
vivência Intergeracional (CCInter),
com atendimento em oito unida-
des localizadas em vários bairros
no município, para que crianças,
jovens, adultos e pessoas idosas te-
nham a oportunidade de compar-
tilhar experiências e conhecimen-
tos que promovam o desenvolvi-
mento integral de cada um.

Do antigo modelo de Serviço
de Convivência e Fortalecimento
de Vínculos (SCFV), para o atual,
podemos observar uma grande
participação dos públicos, especi-
almente das pessoas idosas. A
crescente não foi apenas no nú-
mero de participantes, mas tam-
bém no fortalecimento de vínculos,
melhora do estado de saúde emo-
cional, motivação e sociabilidade.

Outra transformação foi nos
serviços para pessoas em situação
de rua. Ampliamos o atendimento
ofertado pelo Albergue para 24
horas, na modalidade Casa de
Passagem, proporcionando um
espaço seguro e acolhedor, onde
são oferecidos, pernoite, alimen-
tação, higiene, oficinas e atendi-
mento psicossocial. Através dessa
iniciativa, ampliamos a capacida-
de de atendimento para migran-
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tes e população de rua
de Piracicaba, em 208%,
e identificamos o forta-
lecimento do vínculo
dessas pessoas com os
serviços socioassisten-
ciais, o que gera a opor-
tunidade de reintegra-
ção à sociedade.

Iniciamos este re-
ordenamento com

base na Política Nacional para a
População em Situação de Rua,
instituindo, o Comitê Pop Rua,
com representantes do poder
público e sociedade civil. Logo
após essa decisão, realizamos o
primeiro Censo da População em
Situação de Rua de Piracicaba,
em 2021 - que está em proces-
so de atualização este ano. Em
resposta ao censo, várias me-
didas foram tomadas e a ampli-
ação do serviço foi uma delas.

Os serviços de Habilitação
e Reabilitação para pessoas com
deficiência e suas famílias, pas-
saram a compor um programa
integrado às ações da Proteção
Social Básica com direciona-
mento mais preventivo, visan-
do garantir o acesso igualitá-
rio e universal aos serviços. A
medida foi tomada visando
ampliar as aquisições dos usu-
ários, a partir de experiências
que contribuam para a garantia
de formas de acesso aos direi-
tos sociais; fortalecimento de
vínculos familiares; ampliação
da capacidade protetiva e de su-
peração de fragilidades e riscos
na tarefa de cuidar; do acesso a
serviços socioassistenciais e das
políticas setoriais conforme ne-
cessidades e segurança no de-
senvolvimento da autonomia.

A transformação dos servi-
ços socioassistenciais, por meio
dos reordenamentos tem feito
com que, de fato, a população
mais vulnerável e em risco social
tenha garantia de acesso aos nos-
sos serviços, programas e proje-
tos. Reforço com isso, o meu com-
promisso de garantir a proteção
social e promover a inclusão da-
queles que mais precisam. Jun-
tos, estamos construindo uma ci-
dade mais justa e acolhedora!

———
Euclidia Fioravante,
secretária municipal
de Assistência e De-
senvolvimento Social

O reordenamento dos
serviços socioassistenciais
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Reunião discute regularização de
terrenos no Parque Automotivo
Encontro realizado na Câmara, na tarde desta terça (8), debateu
regularização de terrenos de empresas instaladas em Piracicaba

Rubens Cardia Neto

Um dos problemas citados pelo supervisor da MS Brasil, Thomas Ko,
por exemplo, é no registro da metragem do terreno da empresa

Vereadores e representantes
da empresa MS Brasil, fabricante
sul-coreana de carrocerias automo-
tivas, participaram na tarde desta
terça-feira (8) de reunião, na Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
para debater estratégias para ace-
lerar a regularização de terrenos
de empresas localizadas no Par-
que Automotivo de Piracicaba, na
região do Santa Rosa. A reunião
foi solicitada pelo gabinete do ve-
reador Paulo Campos (Podemos).

Um dos problemas citados
pelo supervisor da MS Brasil,
Thomas Ko, por exemplo, é no re-
gistro da metragem do terreno da
empresa, que aparece de forma
divergente em diferentes docu-
mentos: “há 3 documentos, cada
um com uma medida diferente.
Precisamos alinhar essas infor-
mações junto à Prefeitura para
termos um documento oficial,
único, para ser encaminhado ao
cartório e sanar de vez a divergên-
cia. E isso já faz 10 anos”, falou.

Como forma de incentivo à
instalação do Parque, em 2008,
foi aprovada a lei 6336/2008, que
trouxe como uma de suas estraté-
gias a concessão de isenções e a
doações de terrenos por parte do
Município. “O terreno é nosso, é
doado, mas ainda não está regu-
larizado”, acrescentou Thomas
Ko, que falou que é possível que o
problema seja comum a outras
empresas instaladas no Parque.

Nam Kyu Sim, presidente
da MS Brasil, destacou que a em-
presa, atualmente, emprega 520
funcionários e que fornece car-
rocerias automotivas para gran-
des montadoras mundiais. De
acordo com ele, havendo aumen-

to da demanda, a expectativa da
empresa, no futuro, é ampliar
suas instalações: “Queremos am-
pliar a nossa fábrica e gerar mais
empregos e para isso contamos
com a ajuda de vocês”, disse.

“Nós temos o parque tecno-
lógico aqui há 11 anos e essa par-
ceria é muito importante. Quem
ganha com isso é a população,
nosso Estado e nosso país. Quem
vem com esse desejo de inves-
tir em nosso país, em nossa ci-
dade, tem que ser muito bem
recebido”, falou Paulo Campos.

TRATATIVAS - Fabrício
Polezi (Patriota) defendeu a
necessidade de uma reunião
com representantes da Semu-
ghet (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial)
para averiguar o andamento do
processo de regularização:

“O Parque Automotivo, em
partes, foi feito com base em isen-

ções em troca da instalação das
empresas. Agora, temos que agir
pontualmente, de forma pragmá-
tica, para a obtenção da documen-
tação desses terrenos, para a regu-
larização, para que as empresas
cada vez mais tragam equipamen-
tos e instalações para a cidade, ge-
rando emprego e renda”, disse.

De acordo com o engenheiro
Francisco Osores Coelho, que fez
um levantamento da situação do
Parque Automotivo, com a cria-
ção da Região Metropolitana de
Piracicaba, o processo de regula-
rização dos terrenos, agora,
aguarda análise do Grupo de
Análise e Aprovação de Projetos
Habitacionais (Graprohab), do
Governo do Estado de São Paulo.

“Se estamos no território de
Piracicaba, a cidade pode se de-
bruçar para que isso ande lá no
Estado também. O Município
tem um papel importante nessa

comunicação, nessa gestão do
negócio”, ponderou a vereadora
Silvia Morales (PV), do manda-
to coletivo “A Cidade é Sua”.

Ao término da reunião, com
base em sugestão do vereador
Cássio Luiz Barbosa (PL), o Fala
Pira, que também participou do
encontro, Paulo Campos se pron-
tificou solicitar, em breve, uma
audiência pública na Câmara
para discutir o tema junto a re-
presentantes do Executivo, das
empresas instaladas no Parque
e com deputados estaduais.

Também participaram da
reunião Davi Ju Hyun Gong, CEO
da empresa DSB, e os vereadores
Thiago Ribeiro (Podemos), Zezi-
nho Pereira (União Brasil) e re-
presentantes dos gabinetes da ve-
readora Ana Pavão (PL), do vere-
ador Valdir Vieira Marques (Ci-
dadania), o Paraná, e do deputa-
do estadual Helinho Zanatta.

Assessoria Parlamentar Divulgação

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve no bairro
Campestre no sábado (12)
para conversar com morado-
res, que apontaram a neces-
sidade de a rua Joaquim
Prudêncio Ramos receber
pavimentação asfáltica, já
que a via dá acesso à rua
Cerquilho. No local, o parla-

mentar constatou a neces-
sidade da obra e compro-
meteu-se em encaminhar a
demanda ao Executivo. “Meu
papel é este: trabalhar em
prol das demandas da po-
pulação. Vou levar a solici-
tação até o Executivo e co-
brar para que seja feito o
serviço”, disse o vereador.

CAMPESTRE

Em mais uma iniciativa da
coordenadora do Ceagesp,
Ceceia de Lima, o Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV, Aids,
Sífilis e Hepatites Virais) rece-
beu nova doação de alimen-
tos, que são utilizados para as
refeições na Capvida (Casa
de Apoio à Vida). “Esses ali-

mentos nos ajuda muito a su-
prir as nossas necessidades
básicas no dia a dia, garan-
tindo refeição rica com verdu-
ras e legumes”, destaca Pau-
lo Soares, presidente do Ca-
phiv, ao destacar que a Capvi-
da acolhe cerca de 30 pesso-
as em vulnerabilidade social.

DOAÇÃO
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Agosto Indígena faz imersão nos
saberes dos povos originários
Com o tema Brasil Terra Indígena, projeto em celebração ao Dia Internacional dos
Povos Indígenas reúne cerca de 150 atividades na capital, interior e litoral do Estado

LLLLLANÇAMENTOSANÇAMENTOSANÇAMENTOSANÇAMENTOSANÇAMENTOS

Hyundai apresenta as novas
versões para HB20S e Creta

Com ações em 35 unidades
do Sesc São Paulo e identidade
visual criada pelo artista Denil-
son Baniwa e o Coletivo SP Terra
Indígena, o Agosto Indígena con-
vida a todos para um exercício
coletivo de valorização da diver-
sidade dos povos originários no
Brasil por meio de apresentações,
oficinas, exibição de filmes, feira
literária, vivências coletivas, con-
tação de histórias e cursos.

Celebrado pela Organização
das Nações Unidas (ONU) a par-
tir de 9 de agosto de 1995, o Dia
Internacional dos Povos Indíge-
nas resultou de esforços de re-
presentantes de diversos países.
Em 2021, o Estado de São Paulo
estabeleceu o Agosto Indígena
por meio da Lei 17.311, de auto-
ria da deputada estadual Moni-
ca da Mandata Ativista. Inte-
grante do coletivo, a pedagoga e
codeputada Chirley Pankará foi
decisiva para a proposição da lei.

Em Piracicaba, acontece
amanhã, 16, a partir das 18h30,
a roda de conversa “A diversida-
de sociocultural dos povos indí-
genas no Brasil: o que a escola
tem a ver com isso?”, onde o es-
critor, ativista, ambientalista, his-
toriador, doutor em educação e

curador de arte indígena Edson
Kayapó discute as possibilidades
e os desafios na abordagem da
temática indígena na formação de
professores, ao considerar as pos-
sibilidades de inovação no estu-
do da história e cultura indígena
nas escolas brasileiras, buscando
romper com o silenciamento e os
preconceitos produzidos pelo Es-
tado, pela sociedade e pela escola
ao longo do tempo./ O evento,
gratuito, será na comedoria.

No próximo dia 27, das 10h
às 11h30, acontece o passeio “Re-
conhecendo Piracicaba: Pirassica-
va - Rota Indígena”, em que será
evidenciado o fato de que entre
1500 e 4000 mil anos atrás Pira-
cicaba foi um lugar de grande en-
contro de povos indígenas. Uma
presença que deixou marcas ar-
queológicas e culturais percebidas
até hoje. Conheça os vestígios des-
sa presença, que vai muito além
do nome da cidade. A proposta é
caminhar, refletir e revisitar terri-
tórios indígenas históricos da ci-
dade./ Com saída do estaciona-
mento do Sesc. O evento é gratuito.

No mesmo dia 27, às 15h30,
acontece o show de Oderiê, artista
multimídia da etnia Charrúa, não
-binário, que funde sua música fu-
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Oderiê, artista multimídia da etnia Charrúa

turista e indígena contemporânea
às interpretações sensíveis e ances-
tralidades afro-brasileiras. Um en-
contro sonoro e de oralidades con-
tra hegemônicas dos territórios que

quiseram apagar pessoas não-
brancas, que acalanta, informa, e
resiste, no presente, ao projeto co-
lonial da branquitude “brasileira”.
Será gratuito no Parque Lúdico.

A Hyundai Motor Brasil
apresenta, esta semana, mais ver-
sões e atualizações para o Novo
Hyundai HB20S e também para
o SUV Hyundai CRETA, ampli-
ando a gama de configurações
dos modelos produzidos em Pi-
racicaba. Assim como ocorreu
com hatch no início deste mês,
novos itens de design, conforto e
segurança passam a complemen-
tar, de série, a especificação de
modelos já presentes no portfólio,
buscando atender diferentes per-
fis de consumidores. A denomina-
ção “Plus”, no caso do Hyundai
CRETA, e “Safety”, no Novo Hyun-
dai HB20S, chegam para identifi-
car os novos produtos. Completan-
do as mudanças já introduzidas
para o HB20 hatchback, a versão
topo de linha Platinum Plus recebe
agora novos bancos revestidos
em couro em dois tons, cinza e
preto. Confira abaixo as novida-
des de cada uma das versões.

HB20S PLATINUM SA-
FETY TGDI AT – Com a base do
HB20S Platinum, a nova configu-
ração oferece o pacote de seguran-
ça avançada Smartsense, com fun-
ções como frenagem automática
(FCA), assistente de permanência
e centralização em faixa (LFA e
LKA), farol alto adaptativo (HBA)
e detector de fadiga (DAW). Outra
novidade da versão são os bancos
revestidos em couro na cor cinza
com acabamento perfurado, além
dos equipamentos já presentes na
configuração Platinum do sedã,
como 6 airbags, assistente de par-
tida em rampa, controle de estabi-
lidade, painel digital Supervision
Cluster, rodas de liga leve de 16"
diamantadas, retrovisores de re-
batimento elétrico, chave presen-
cial Smart Key com partida do

Novos itens de design, conforto e segurança passam a complementar,
de série, a especificação de modelos já presentes no portfólio
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motor por botão, lanternas em
LED e conectividade Bluelink.

CRETA Comfort Plus TGDI
AT – Nova versão do CRETA, a
Comfort Plus traz sensor de esta-
cionamento traseiro e novidades
no pacote visual, com destaque
para a nova grade frontal hexa-
gonal com acabamento em cinza
fosco, em linha com as demais
versões do SUV produzido em Pi-
racicaba (SP). Internamente, o
modelo passa a contar com ma-
çanetas internas e botão de freio
de mão em cromo acetinado.

CRETA PLATINUM SA-
FETY TGDI AT – Com a base do
CRETA Platinum, a nova configu-
ração oferece o pacote de seguran-
ça avançada Smartsense, com
funções como frenagem automá-
tica (FCA), assistente de perma-
nência e centralização em faixa
(LFA e LKA), farol alto adaptati-
vo (HBA) e detector de fadiga
(DAW). Assim como na versão
Platinum, o CRETA Platinum Sa-
fety conta com bancos revestidos
em couro na cor marrom, Super-
vision Cluster de 7", Smart Came-
ra 360º, câmera para monitora-
mento de ponto cego, freio de esta-
cionamento eletrônico com auto
hold, banco do motorista com ven-
tilação e seletor de modo de direção.

HB20 PLATINUM PLUS
TGDI AT – O modelo 2024 da ver-
são topo de gama do HB20 conta
agora com mudanças no pacote vi-
sual interior, com um novo banco
revestido em couro dual tone, pre-
dominantemente cinza com detalhes
em preto. Versão mais completa do
hatch produzido em Piracicaba
(SP), o HB20 Platinum Plus man-
tém itens que o destacam no merca-
do, como o pacote completo de se-
gurança avançada Smartsense.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Acipi oferece opção online para
o 17º Congresso Empresarial
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Afocapi reuniu cuidadores para celebrar seus 76 anos
Afocapi completou 76 anos e a

comemoração foi pautada no cui-
dado. Foi realizado um evento que
reuniu cuidadores de associados
que tem dificuldades de locomoção.
O objetivo foi levar informações,
promover uma roda de conversa
com a psicóloga do HFC Saúde e
ainda oferecer um momento de re-
laxamento com massagem que foi
realizada pela Ong Avistar, que
trouxe massagistas com deficiên-
cia visual. “Alguns de nossos asso-
ciados, produtores rurais têm difi-
culdade de locomoção, por isso pen-
samos em um evento para trazer
mais informações para os cuida-
dores dessas pessoas, que tanto já
contribuíram para o desenvolvi-
mento do agronegócio em nossa
região. Hoje a família, os filhos,
netos continuam nessa sucessão

familiar, mas não podemos nos es-
quecer de quem começou esse lega-
do”, disse a diretora do Grupo Afo-
capi, Lucimeire Ravelli Peixoto.

UM LEGADO DE 76
ANOS - A Afocapi (Associação dos
Fornecedores de Cana de Piracica-
ba) trabalha para a valorização do
agronegócio e defesa dos agricul-
tores. São mais de sete décadas à
frente de diversas campanhas e
movimentos para reivindicar uma
política agrícola justa para o setor.
“Estamos felizes por estar cada vez
mais próximo dos associados e por
você confiar no trabalho da associ-
ação. Muito já foi conquistado, mas
ainda há muito o que se fazer! A
Afocapi leva a inovação, sem se es-
quecer da tradição, do respeito e
do amor pela terra”, disse o presi-
dente da Afocapi, José Coral.
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Objetivo foi levar informações, promover uma roda de
conversa com a psicóloga do HFC Saúde e ainda oferecer
um momento de relaxamento com massagem

Sem perder o foco em inova-
ção, a Acipi (Associação Comercial
e Industrial de Piracicaba) oferece
mais uma oportunidade para quem
deseja participar do 17º Congresso
Empresaria, que acontece nos dias
29 e 30 de agosto, no Teatro do
Engenho. Os convites para trans-
missão online podem ser adquiri-
dos no site congresso.Acipi.com.br.

Com os convites para a moda-
lidade presencial praticamente es-
gotados, o Congresso deste ano
apresentará o tema “A Gestão do
Amanhã é Agora” e contará com
palestras de Marcos Piangers e José
Salibi Neto, entre outros nomes re-
nomados do mercado. O evento,
realizado pela Acipi por meio da
Escola de Negócios, faz parte das
comemorações dos 90 anos da As-
sociação e é considerado um dos
maiores eventos voltados para pro-
fissionais que ocupam posição de
liderança nas empresas da região.

“Neste ano, devido à capaci-
dade reduzida de lugares no Te-
atro do Engenho e à alta procura
por convites, decidimos oferecer
a possibilidade para os que dese-
jam ou precisam acompanhar o
evento de forma online. De onde
estiver, é possível assistir as pa-
lestras ao vivo, em tempo real,
sem perder nenhum detalhe.
Além disso, tem tudo a ver com o
tema e o momento pelo qual a
Acipi vem passando e proporcio-
nando aos seus associados: ino-
vação e alinhamento com o que há
de mais moderno”, explica o presi-
dente da Acipi, Marcelo Cançado.

SERVIÇO
17º Congresso Empresarial
Acipi. Quando: 29 e 30 de
agosto, a partir das 19h. Lo-
cal: Teatro do Engenho. Con-
vites: congresso.acipi.com.br.
Informações:(19) 99684-9615
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Requerimento solicita números
de vagas para berçário e maternal

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) busca informações jun-
to à Prefeitura sobre as vagas
de berçário I e II e de maternal
I e II oferecidas na rede muni-
cipal. Ele quer saber quantas são
atualmente as vagas por região,
quantas foram disponibilizadas
de 2016 até hoje, especificando-

as ano a ano, e quantas salas de
educação infantil foram cons-
truídas no município, também
entre 2016 e 2023, para berçá-
rio I e II e para maternal I e II.
Os questionamentos estão no
requerimento 670/2023, apro-
vado na 41ª Reunião Ordiná-
ria nesta quinta-feira (10).
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Vereadora fala das diretrizes
da ‘Cúpula da Amazônia’

As discussões e diretrizes re-
sultantes da Cúpula da Amazônia,
evento realizado na cidade de Be-
lém (PA) nos dias 8 e 9 deste mês,
que reuniu chefes de Estado dos
países que integram a Organiza-
ção do Tratado de Cooperação
Amazônica (OTCA), recebeu des-
taque em discurso da vereadora
Silvia Morales (PV), do mandato
coletivo A Cidade é Sua, na 41ª
Reunião Ordinária de 2023 da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

De acordo com a parlamen-
tar, o encontro foi pautado por
discussões sobre mudanças cli-
máticas, proteção da Amazônia e
sustentabilidade. De acordo com
ela, o atual posicionamento bra-
sileiro marca uma contraposição
ao anteriormente adotado: “É
bom que se diga que, diferente do
nosso ex-presidente, que trouxe
o pacote do veneno, a exploração
da Amazônia, as mineradoras,
esse presidente tem tido essa prer-
rogativa, tem tido a hombridade
de colocar o Brasil no lugar certo
novamente, principalmente em re-
lação à questão ambiental”, disse.

“Foi bonito de ver a fala do
presidente Lula na Cúpula da
Amazônia, lá em Belém, e impor-
tantíssimo os tratados, as deci-
sões, as diretrizes trazidas com
relação à preservação ambiental
e à preservação das florestas, em

especial a preservação da flores-
ta amazônica”, acrescentou.

Silvia Morales também falou
sobre o “Empreenda Pira”, pro-
grama da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo (Semdettur) com foco
na economia informal, cuja mais
recente edição vai até domingo,
em Santa Terezinha: “é um pro-
jeto bem bacana, que gera empre-
go, renda, que traz cultura, tu-
rismo. É um projeto superadmi-
nistrado pelo Fernando, da Sem-
dettur, que leva isso com muito
carinho”, destacou a vereadora.

A vereadora também rela-
tou reclamações de engenheiros
e arquitetos que atuam na cida-
de sobre solicitações feitas ao
Executivo: “quero falar sobre o
“Prefeitura Sem Papel”. Eu es-
tou em um grupo de engenhei-
ros e arquitetos, com várias pes-
soas, e está um caos tudo isso.
Não estão conseguindo dar
conta de resolver questões de
alvarás, de reformas, dos alva-
rás de construção. É reclama-
ção toda hora, todo dia. Vemos
com bons olhos o “Prefeitura
Sem Papel”, mas tem que ter
um tempo. Agora, com o “Pre-
feitura Sem Papel” e essa confu-
são toda que está na Semughet,
não anda. A economia não
anda”, ponderou a parlamentar.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou na manhã
desta sexta-feira (11), na Escola
Estadual Prof. Manassés E. Pe-
reira, no Monte Líbano, da co-
lheita de uma horta plantada em
maio pelos alunos da unidade por
meio do projeto Viveiro Educa-
dor, desenvolvido com o objetivo
de despertar, desde cedo, o inte-
resse pelo cultivo de alimentos.

O Viveiro Educador existe des-
de 2015 e, hoje, tem como respon-
sáveis os professores João Gilberto
Beltrame e Marcos César Costa. De
acordo com eles, o projeto permite
que os alunos aprendam a plantar
e a colher os vegetais e oportuniza

o conhecimento do processo básico
do ciclo das plantas, a consciência
sobre o consumo de alimentos sau-
dáveis e nutritivos, além de refor-
çar a importância da boa relação
entre o homem e o meio ambiente.

Nos canteiros, foram colhi-
das hortaliças como cebolinha,
alface, chicória e couve, que fo-
ram entregues para os alunos. “A
horta é uma ótima maneira de
conscientizar os jovens sobre a
importância da alimentação sau-
dável e do meio ambiente. É uma
forma deles aprenderem sobre o
processo de germinação das plan-
tas e o cultivo de alimentos, dis-
se o vereador Pedro Kawai.

‘V‘V‘V‘V‘VIVEIROIVEIROIVEIROIVEIROIVEIRO E E E E EDUCADORDUCADORDUCADORDUCADORDUCADOR’’’’’

Projeto incentiva jovens
a cultivarem alimentos

Pedro Kawai participou na manhã desta sexta-feira de
colheita de horta do projeto Viveiro Educador,
na Escola Estadual Prof. Manassés Ephrain Pereira

Assessoria Parlamentar
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Prefeitura promove atividades pelo
Dia da População em Situação de Rua
Ações contemplam apresentação do Censo Pop Rua e vivências
culturais; primeira ação será hoje, 15, às 8h30, no Teatro São José

O escritor e duque comenda-
dor Andrés Luciano Guerra Tu-
mang III recebeu a moção de
aplausos 61/2023 por causa do
lançamento de seu oitavo livro,
“Hipnose”. A homenagem foi en-
tregue pelo vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL) em ato solene na
sala da Presidência da Câmara,
na noite desta quinta-feira (10).

“É uma satisfação poder pres-
tar essa homenagem em razão do
lançamento deste livro. Aquele que
escreve um livro tem um dom, pois
resgata a história e a cultura”, afir-
mou Trevisan Jr., que entregou ao
escritor, além da moção de aplau-
sos, uma cópia da lei municipal
9.929/2023, de sua autoria, que
deu o nome do pai do duque co-
mendador, Andrés José Tumang,
à antiga rua 1 do loteamento
Aquarius, no bairro São Jorge.

O oitavo livro de Andrés tem
como tema a hipnose, usada para
tratar traumas, fobias, ansieda-
de, depressão e vícios. “O livro
não está só focado numa pessoa
fazendo hipnose, mas em todas
as imagens subliminares que exis-
tem. A hipnose é uma técnica usa-
da há mais de 600 anos e feita
de diversas formas, sem a pes-
soa ficar sabendo”, comentou.

Andrés já havia publicado
“Energia Solar e Eólica”, “Ano-
malia UFO Eu”, “30 Anos de Te-
lecomunicação”, “O Poder da Fí-
sica Quântica - Querer é Poder,
Criar é Ter”, “15 Anos de Logísti-
ca - Logística Reversa: Um Braço
da Administração, Economia,
Lógica, Contabilidade e de Tudo
que Existe”, “2020, a Revolução
4.0” e “O Meu Melhor Amigo –
PhD Andrés José Tumang II”.
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Escritor é homenageado pelo
lançamento de seu oitavo livro

Andrés recebeu moção de aplausos de autoria do Laércio Trevisan Jr.

Guilherme Leite

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, vereador
Wagner Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, promulgou a lei 9.952/
23, que concede um dia de folga
anual aos servidores municipais
para a realização de exames de
controle de câncer. O projeto de
lei nº 23/2023, de autoria do ve-
reador Acácio Godoy (PP), foi
aprovado em plenário e vetado
pelo prefeito Luciano Almeida
(PP). O veto foi derrubado na pri-
meira sessão após o recesso de ju-
lho, na quinta-feira passada (3).

Como o prefeito Luciano Al-
meida (PP) não sancionou a lei no
prazo legal de 48 horas, o projeto
voltou à Câmara para ser promul-
gado pelo presidente da Casa, con-
forme previsto na Lei Orgânica do
Município e no Regimento Inter-

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Presidente promulga nova lei de incentivo à realização de exames
no. A Lei já está em vigor, porque
foi publicada nesta sexta-feira (11)
no Diário Oficial do Município.

Nas razões de veto, o prefeito
Luciano Almeida (PP) alegou a in-
constitucionalidade e ilegalidade
do projeto, também apontadas em
parecer da CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação), por
invadir a competência exclusiva do
Poder Executivo, de gerir sobre ques-
tões referentes ao funcionalismo.

“A Câmara fez sua parte. É
uma medida importante e neces-
sária. Quanto mais pudermos in-
centivar a prevenção de doenças,
teremos menos faltas no trabalho.
A prevenção é o melhor caminho
para evitar o câncer. Então, é jus-
to concedermos um dia do ano
para esses servidores cuidarem da
sua saúde”, afirmou Wagnão.

Wagnão (Cidadania) assinou a lei que concede folga anual
aos servidores municipais para realização de exames
de controle do câncer, após veto do Executivo
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A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads),
em parceria com o Comitê Pop Rua
e Conselho Municipal sobre Álcool
e outras Drogas (Comad), promo-
ve ações em alusão ao Dia Nacio-
nal de Luta da População em Situ-
ação de Rua, celebrado no dia 19
de agosto. As atividades incluem a
apresentação do Censo Pop Rua,
rodas de conversa e café cultural
com vivências, música ao vivo, tes-
tes rápidos para ISTs e exposição.
O objetivo é dar visibilidade e ga-
rantir os direitos desta população.

A primeira ação acontece
hoje, 15, às 8h30, no Teatro São
José, localizado na rua São
José, 799, Centro (próximo à
praça José Bonifácio), com a
mobilização daspessoas em si-
tuação de rua em um espaço de
integração com café da manhã.

No evento também haverá
música ao vivo com os músicos
Mau Gomes e Du Cravícula; expo-
sição de trabalhos de pessoas em
situação de rua, produzidos du-
rante oficina do projeto Bem-Te-Vi,
com os artistas Rafael Gonzaga e
Jefferson Margutti; orientações e
avaliações sobre pets, com a médi-
ca veterinária Julia Flórios; alon-

gamento e orientações de alunos
do curso de fisioterapia da Facul-
dade Anhembi/Morumbi; corte de
cabelo com os cabeleireiros volun-
tários Renan Rossi e Rodinei Coe-
lho; testes de HIV, sífilis, hepatite
B e C e entrega de kits de higiene.

No dia 17/08, às 9h, acontece
a apresentação do Censo Pop Rua
2023 e de novas ações para as pes-
soas em situação de rua, no anfite-
atro da Secretaria Municipal de
Educação (rua Cristiano Cleopath,
1.902, Alemães). O evento contará
com a participação da rede soci-
oassistencial e intersetorial,
Ministério Público, Defensoria Pú-
blica, autoridades e público geral.

Nos dias 16, 17 e 18/08, no
período da tarde, usuários do Nú-
cleo de Acolhimento Califórnia,
casa de passagem, participarão de
roda de conversa sobre sensibiliza-
ção, uso dos equipamentos públi-
cos e convivência nos serviços de
acolhimento institucional. Have-
rá, ainda, atividades dinâmicas,
com interação entre munícipes e
itinerantes, visando o rompimen-
to da barreira de preconceito.

A programação conta com o
apoio do Seas, Centro Pop, Núcleo
de Acolhimento Califórnia, Núcleo
de Apoio Social (NAS), Secretaria

Café cultural para população em situação de rua em 2022
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Municipal de Educação, Consultó-
rio na Rua, da Secretaria Munici-
pal de Saúde e Centro de Apoio
HIV/AIDS e Hepatites Virais (Ca-
phiv) Prevenção na Quebrada.

DIA DE LUTA – A data es-
colhida para ser lembrada como
Dia de Luta das Pessoas em Situa-
ção de Rua marca a luta por ga-
rantia de direitos humanos, soci-
ais e políticas públicas voltadas a
este público, em memória a compa-
nheiros de rua que morreram no

Massacre da Sé, entre os dias 19 e
22 de agosto, quando 15 pessoas
que utilizavam o espaço da praça
da Sé, em São Paulo, foram bru-
talmente atacados enquanto dor-
miam, resultando em sete mor-
tos e oito gravemente feridos. Tal
fato desencadeou o início da mo-
bilização de grupos da população
em situação de rua para construir
o Movimento Nacional da Popu-
lação de Rua, em uma contínua
luta pela garantia de direitos.

Integração latino-americana
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Evaldo Vicente

Apresença do pre-
sidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva

(PT) na posse, hoje, do
novo presidente do Pa-
raguai, Santiago Peña
(Colorado), é, mais uma
vez, de alto significado
para a América do Sul,
especialmente para os ajustes das
contas entre ambas Nações.

A questão de direita (Peña) ou
de esquerda (Lula) não influencia
nas ações concretas entre dois po-
líticos com visão de modernidade,
de coletividade, de distribuição de
rendas, o que cria um ânimo de
bom relacionamento. Ambos expe-
rientes, mesmo Peña 33 anos mais
moço, e Lula, jovem perto dos 78.

Apesar de o Paraguai não
ser obrigado a vender a parte ex-
cedente de energia de Itaipu - a
empresa binacional que revolu-
cionou o mercado em 1980 -, é
certo que o presidente Lula sa-
berá conduzir essas negociações,
pensando também nos 25% de
pobreza na população paraguaia.

E, historicamente, assim, o
Brasil vai cuidando das contas
que vêm desde 1.870, quando
terminou a Guerra do Paraguai
para nós, ou Grande Guerra para
eles, num ato de dizimação. Sem
entrar no mérito de quem foi a
falha, há um vazio economica-
mente desfavorável do país do
Dr. Francia, ou "O Supremo".

Há lições políticas que o Pa-
raguai, constitucionalmente,
pode dar ao Brasil, como o man-
dato de seis anos para senado-
res, com alteração de um terço a
cada eleição, assim como o man-
dato de cinco anos para o Execu-
tivo sem reeleição, para citar ape-

nas dois exemplos. Mas
cada um, a seu modo,
cuida do seu país e da
sua Constituição.

Quanto à saída
para o Pacífico, via ter-
restre, o Brasil acenou
para dias melhores à
Região do Chaco, com
apoio do Chile, contribu-
indo também com a Bo-

lívia. Abraçar a América do Sul mo-
lhando a mão esquerda no Pacífico
e a direita no Atlântico é o nosso
caminho, foi o simbolismo que o en-
tão governador Pedro Simon, do Rio
Grande do Sul, soube usar para de-
fender a verdadeira semente da in-
tegração latino-americana.

Que o ideal continue. E que
os governos - transitórios - saibam
somar e multiplicar, nunca dimi-
nuir ou dividir o que é bom para o
bem estatal e do povo sul-ameri-
cano. Mais uma etapa acontece,
hoje, em Assunção, na posse de
Peña com a presença de Lula.

EM TEMPO - Gratidão pelo
convite para posse do governa-
dor do Departamento de Canin-
deyú, Nelson Javier Martinez
Portillo, em Saltos del Guaira,
quarta, 16.8, às 15h (os gover-
nadores tomam posse um dia
após o presidente da República,
o que deve ser mudado por aqui).

———
Evaldo Vicente, jorna-
lista, diretor de A Tribu-
na Piracicabana e de A
Tribuna de São Pedro
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Informações sobre 1ª Expo ESG
são solicitadas em requerimento

O requerimento 675/2023, de
autoria do vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL), solicita informa-
ções sobre o evento 1ª Expo ESG
do Estado de São Paulo, ocorrido
no Engenho Central nos dias 27 e
28 de julho e 2023. A propositura
foi aprovada na reunião ordiná-
ria desta quinta-feira (10). O ve-
reador requisita informações so-
bre a empresa responsável pela
organização da exposição e ques-
tiona se houve chamamentos pú-
blicos para a escolha e quais cri-
térios de seleção foram usados.

Também são solicitadas infor-
mações sobre o investimento total

feito pelo município no evento, se
houve convênios ou parcerias para
captação, as fontes de recursos utili-
zados, atrações, público presente no
evento e valor total da arrecadação.

Na discussão do requerimen-
to, durante a reunião ordinária
desta quinta-feira (10), Trevisan
Jr. frisou que se foi usado dinhei-
ro público no evento, ele vai que-
rer saber por que “o vereador está
para investigar e fiscalizar”. “Ve-
nho aqui com esse requerimento
deixar minha posição, questionar
sobre essas questões e após a res-
posta tentar ver qual foi o cami-
nho para ser seguido”, concluiu.

CCCCCONSELHEIROSONSELHEIROSONSELHEIROSONSELHEIROSONSELHEIROS

CMDCA divulga aprovados em processo seletivo
O Conselho Municipal dos

Direitos da Criança e do Adoles-
cente (CMDCA) divulgou na sex-
ta-feira, 11, a lista dos candidatos
aprovados na avaliação do proces-
so seletivo para o Conselho Tute-
lar de Piracicaba, gestão 2024-
2027. A lista pode ser acessada no
Portal dos Conselhos (https://
conselhos.piracicaba.sp.gov.br/),
aba CMDCA, Edital 03/2023 –
Resultado da prova objetiva de
múltipla escolha e redação.

Foram aprovados os candi-
datos: Ana Beatriz Canto Krai-
de, Angelica Marisa Avansi

Aversa, Cristiane de Oliveira
Flávio, Cristina Sassiloto Lopes
Ferraz, Darlene de Lurdes Pes-
soa, Dirceu de Barros Silveira,
Emanuela Oliveira Granja, Gen-
til Benedito Canuto Junior, Ja-
naína do Carmo Torrigo de
Moraes, Jefferson de Moraes
Gonçalves, Kleyton Kaic Sam-
paio, Lia Raquel Nunes Job dos
Santos, Rosa Maria Casarim Za-
natta, Rodolpho Hoff Junior,
Rosana Pereira Bollis, Sandra
Virgínia Momesso Gimenes,
Sirlei Aparecida Schiavolin de
Abreu, Thiago Domingues Ga-

briel de Souza, Vânia Regina
Correa Henrique e Zélia dos Reis.

Os candidatos reprovados
na etapa poderão apresentar
recurso e ou impugnação no
período de 14 a 16/08 sobre
questões relacionadas a prova
escrita e ou seus resultados,
desde que cumpridas todas as
regras estabelecidas no Edital
01/2023 e, em especial, no seu
Termo de Retificação 01/2023.

Não havendo impugnação,
os aprovados nessa etapa esta-
rão classificados para o treina-
mento de formação no dia 26/

08 e, posteriormente, passarão
para a última fase, quando, no dia
01/10/2023, serão eleitos os 15
novos integrantes do colegiado.

O Conselho Tutelar, en-
quanto órgão público munici-
pal representa a sociedade na
proteção e garantia dos direi-
tos de crianças e adolescentes,
fiscalizando toda ação ou omis-
são do Estado ou dos respon-
sáveis legais através do recebi-
mento de denúncias sobre vio-
lação ou ameaça aos direitos es-
tabelecidos pelo Estatuto da
Criança e do Adolescente (ECA).
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Em parceria com o Samu, SME inicia
capacitação sobre primeiros socorros
Medida atinge todos os cinco mil servidores efetivos, terceirizados
e comissionados vinculados à pasta; formações irão até dezembro
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Instituto São Paulo apresenta
o melhor da produção
cinematográfica coreana

Nos 60 anos da imigração
coreana no Brasil, a cidade de Pi-
racicaba - que comemora o Dia
da Cultura Coreana no Calendá-
rio Oficial de Eventos do Municí-
pio - recebe a primeira edição do
Festival de Cinema Coreano SP –
KOFF entre hoje (15) e 18 de agos-
to, no Teatro do Engenho Cen-
tral, na Av. Doutor. Maurice
Allain, 454, Parque do Engenho
Central. O objetivo da iniciativa é
apresentar a produção cinemato-
gráfica coreana desde os filmes
de arte e drama, até terror e ação.

A iniciativa traz ao Brasil
sucessos de bilheteria do cine-
ma sul-coreano e apresenta
uma Mostra Competitiva e uma
Mostra Não-Competitiva, exi-
bindo 30 filmes entre curtas e
longas metragens premiados.

A Mostra Competitiva reú-
ne três categorias: longas e cur-
tas-metragens produzidos na
Coreia do Sul sobre qualquer te-
mática; longas e curtas-metra-
gens produzidos no Brasil sobre
a Coreia do Sul ou cultura corea-
na; e longas e curtas-metragens
produzidos no Brasil realizados por
brasileiros descendentes de corea-
nos sobre qualquer temática.

A Mostra Não-Competitiva
reúne dez longas-metragens sele-
cionados entre os filmes mais re-
presentativos e premiados da pro-
dução cinematográfica sul corea-
na, homenageando sucessos in-
ternacionais de público, desde Ol-
dboy a Decisão de Partir, e dez
curtas-metragens selecionados
entre os premiados no Busan In-
ternational Short Film Festival -

BISFF e outros importantes festi-
vais de cinema da Coreia do Sul.

Entre as atividades estão pre-
vistos eventos de abertura e encer-
ramento, debates Internacionais
com cineastas e produtores corea-
nos e brasileiros em formato híbri-
do, oficinas de produção de vídeo e
noite de premiação e homenagens.

“No momento em que o Brasil
se posiciona como um dos maiores
consumidores das produções au-
diovisuais sul-coreanas, que foram
elevadas a outro patamar após o
filme Parasita romper barreiras,
conquistando quatro prêmios no
Oscar 2020, além da Palma de
Ouro, em Cannes, em 2019, e o Glo-
bo de Ouro de Melhor Filme em
Língua Estrangeira, em 2020, é de
suma importância a realização de
um projeto que celebre a excelência
da cinematografia sul-coreana no
Mundo”, explica a Diretora do Fes-
tival e Co-curadora Marcia Kling.

PATROCÍNIO — Em sua pri-
meira edição o I Festival de Cine-
ma Coreano SP - KOFF é realizado
com o patrocínio das empresas CJ
do Brasil, Glovis Brasil Logística e
Atomy do Brasil e apoio cultural da
empresa Hyundai Motor Brasil.

O projeto foi aprovado em
âmbito do Programa de Ação Cul-
tural do Governo do Estado de São
Paulo - PROAC ICMS e é apresen-
tado pela Amaná Cultural e Secre-
taria de Cultura, Economia e In-
dústria Criativas do Estado de São
Paulo, contando com o apoio insti-
tucional da Secretaria Municipal da
Ação Cultural de Piracicaba, da Câ-
mara Municipal de Piracicaba e da
Prefeitura Municipal de Piracicaba.
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O cartunista piracicabano
Erasmo Spadotto caricatu-
rou mais de 20 amigos do-
mingo de manhã, Dia dos
Pa is .  Uma ação  inéd i ta

para ajudar a divulgar os 50
anos do Salão Internacio-
nal de Humor de Piracica-
ba,  que será inaugurado
em 26 de agosto. Ótimo.

BAR DO SEGHESE

A Secretaria Municipal de
Educação, por meio do Setor de
Saúde do Escolar, deu início nesta
segunda-feira, dia 14/08, à capa-
citação dos servidores que atuam
dentro e fora das salas de aula,
bem como de funcionários tercei-
rizados e comissionados sobre pri-
meiros socorros. A capacitação é
realizada em parceria com o Samu
de Piracicaba, por meio da enfer-
meira Juliana Baldan de Barros,
do Núcleo de Educação em Urgên-
cia (NEU), que coordena os trei-
namentos, tendo como objetivo
principal a busca de um socorro
rápido em casos que possam ocor-
rer na Rede Municipal de Educa-
ção. Esta é uma obrigação dada
pela Lei Estadual nº 15.661/2015
(Lei Lucas), que consiste na ado-
ção de programa de primeiros
socorros nas redes de educação
em todo o estado de São Paulo.

Nesta segunda-feira, recebe-
ram a formação os profissionais
que atuam nas Escolas Municipais
Doutor Nélio Ferraz de Arruda,
Olindo Rizzato Paschoal, São Vi-
cente de Paulo, Tirza Regina de
Oliveira Orsini Moretti, Professor
Tomaz Caetano Cannavam Rípoli,
Professor Walter Accorsi e Profes-
sor Walter Vitti, além dos servido-
res do Núcleo Municipal de Apoio

Pedagógico de Educação Especial
(NUMAPE). A capacitação será re-
alizada entre os meses de agosto e
dezembro, contando com a partici-
pação de todos os servidores.

“O Setor de Saúde do Escolar
se sente honrado em poder propor-
cionar, por mais uma vez, qualida-
de de vida e ajudando a salvar vi-
das através do Treinamento de Pri-
meiros Socorros realizado com o
Samu/NEU para todos funcioná-
rios lotados nas Escolas Municipais
e setores da SME. Sabemos da im-
portância da Lei Lucas que, com
certeza, formaremos multiplicado-
res para maior segurança dos nos-
sos alunos que frequentam a edu-
cação infantil e o ensino funda-
mental em nossa querida cidade”,
ressalta Cláudia Parussulo, chefe
do Setor de Saúde do Escolar, que
complementa: “Ressaltando que,
através da capacitação que reali-
zamos em 2022, tivemos duas cri-
anças salvas de engasgo na Rede,
além da mãe de uma servidora”.

Esse sentimento é comparti-
lhado pela enfermeira Juliana
Baldan de Barros, do Núcleo de
Educação em Urgência do Samu.
“Conseguimos transmitir nesses
encontros a importância dos pri-
meiros socorros e, isso não vai so-
mente para as escolas, para os am-

Mais de 5 mil servidores da Educação passarão pelos treinamentos
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bientes de trabalho, mas vai para a
vida de cada um. Quanto mais pes-
soas contarem com esse treinamen-
to, maiores são as chances de
quem precisa de ajuda”, diz.

O secretário municipal de Edu-
cação, Bruno Roza, destacou a im-
portância dessa parceria entre a
SME e o Samu de Piracicaba. “Em
nome de toda a equipe da Secreta-

ria Municipal de Educação faço
aqui um agradecimento muito es-
pecial à equipe do Samu, que por
mais uma vez se coloca à disposi-
ção para compartilhar com os nos-
sos servidores o conhecimento e a
prática dos primeiros socorros, dei-
xando a Rede pronta e preparada
para lidar com eventuais situa-
ções no dia a dia”, pontua Roza.
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Semana de aleitamento materno
recebe destaque no Legislativo

A conscientização sobre a im-
portância do aleitamento mater-
no recebeu destaque em discurso
do vereador Gustavo Pompeo
(Avante) na tribuna da 41ª Reu-
nião Ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, na noite
desta quinta-feira (10). O parla-
mentar ressaltou as ações da 7ª
edição da Semana Municipal de
Aleitamento Materno, realizada
no início deste mês pela secreta-
ria municipal de Saúde em parce-
ria com hospitais da cidade.

“Temos que superar, en-
quanto sociedade, a questão do
aleitamento como um tabu.
Quem ama, amamenta. Quem
acha que isso não é algo normal
precisa rever alguns conceitos.
O aleitamento materno é impor-
tante, faz as nossas crianças
evoluírem”, disse o parlamentar.

Gustavo Pompeo também
exibiu no telão do Plenário um
vídeo de sua participação nas ati-
vidades do segundo dia da Se-
mana, no Ginásio Municipal, no
qual disse que buscará promover,
na Câmara, discussões voltadas
à ampliação da licença-materni-
dade por empresas da cidade:

“ A orientação é que o alei-
tamento materno deve ser exclu-
sivo até os 6 meses. E as empre-

sas, atualmente, liberaram a li-
cença-maternidade por até 4
meses. Então, vamos propor na
Câmara um debate, uma conver-
sa, para que se estenda esse pe-
ríodo dessas mães, podendo fa-
zer suas contribuições e tendo
também o seu retorno”, pontuou.

Ele também exibiu vídeos so-
bre as obras de recuperação asfál-
tica realizadas pelo Executivo na
avenida Cristóvão Colombo, na Vila
Industrial: “Havia uma reclama-
ção geral da população que mora e
que transitava por lá devido às con-
dições da pavimentação. Era re-
mendo em cima de remendo, e você
tinha que fazer “rali” para passar.
Está sendo feito um serviço que
contempla as guias, sarjetas e a
captação correta das águas pluvi-
ais e, finalmente, agora, estão colo-
cando a massa asfáltica”, falou.

O parlamentar também apre-
sentou obras concluídas ou previs-
tas para serem realizadas pelo Exe-
cutivo, a exemplo da reforma de
ginásio esportivo localizado na Pau-
liceia e da ponte que liga os bairros
Jardim Diamante à Vila Fátima.
Ele ainda falou sobre visitas por ele
feitas, na companhia de secretári-
os municipais, aos bairros Mário
Dedini, Bosques do Lenheiro, Al-
tos do Piracicaba e Jardim Gilda.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, no requerimento 588/
2023 concede voto de congratu-
lações, conforme iniciativa do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB) ao
Memorial Metropolitano, locali-
zado no bairro Chicó, por um ano
de inauguração, completado em
9 de julho. A entrega da honraria
aconteceu na manhã desta segun-
da-feira (14), em ato solene, que
marcou a entrega da homenagem
aos proprietários Bruno Cappel-
letti, Alcides Burckarte, Luiz Car-
los Longatto e Euvaldo Zocca.

O vereador Pedro Kawai des-
tacou a relevância da Câmara con-
templar um empreendimento que
ao completar um ano de funcio-
namento já se torna marco refe-
rencial do setor funerário. “O aten-
dimento diferenciado agrega va-
lores para uma cidade que já con-
ta com mais de 420 mil habitan-
tes”, frisou o parlamentar ao re-
conhecer o potencial de crescimen-
to diante da grandiosidade do em-
preendimento frente às diversas
cidades que integram a região
metropolitana de Piracicaba.

Luiz Carlos Longatto falou
em nome dos demais proprietá-
rios da empresa, com destaque
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Memorial Metropolitano é homenageado na Câmara
Divulgação

Requerimento do vereador Pedro Kawai (PSDB) enaltece
primeiro ano de inauguração contempla o empreendimento
que marca o setor funerário local

ao legado do Memorial Piracica-
ba e, agradeceu o reconhecimen-
to da Câmara, além de conside-
rar o impacto regional do em-
preendimento, lembrando que
antes muitas famílias tinham
que se deslocar até São Paulo,
sendo que hoje Piracicaba já
está capacitada a oferecer todo
um aparato necessário ao pas-
samento de um ente querido.

O cerimonialista do Memorial
Piracicaba, Marcelo Oliveira con-
duziu a entrega das honrarias da
Câmara, na leitura do teor do re-
querimento de congratulações, que
também comportou a entrega de
um quadro alusivo à homenagem.

Na sequência do ato solene,
Marcelo Oliveira discorreu sobre as
diversas etapas das homenagens
póstumas, até o sepultamento ou
a cremação do ente querido,
além de apresentar todo o com-
plexo do Memorial com 2.750
metros quadrados, numa área de
10 mil metros quadrados, que
hoje também está voltada na des-
tinação de animais de estimação.

HISTÓRICO - O empreen-
dimento se pauta no acolhimento
com amor e empatia às famílias
enlutadas, na missão de prezar

pela dignidade e respeito com o
falecido (a), e valor à passagem de
alguém que por muito ou pouco
tempo esteve em nosso convívio. O
Memorial apresenta estrutura só-
lida e moderna agrega, adminis-
tração com atendimento individu-
al, salas de velórios, salão nobre
para homenagens póstumas e des-
pedidas, sala de estar com dois
ambientes, playground, espaço

baby, cafeteria, espaço para alimen-
tação e estacionamento gratuito.

O espaço interno é todo clima-
tizado, rede de wifi, música ambien-
te, acessibilidade, espelho d’agua,
paisagismo, jardim para espargi-
mento das cinzas e monitoramento
por câmeras de vídeo interno e ex-
terno, com fornos de cremação se-
parados, para o seu humano e ou-
tro específico para os animais.
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Equipe participa de palestra sobre mobilidade urbana
Para atualização das leis da

mobilidade urbana, equipe da Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) participou ontem, 14,
de evento em Barueri, onde acon-
teceu a palestra Nova Estrutura
Legislativa da Mobilidade Urbana,
com representantes de mais de 60
municípios do Estado São Paulo.

A Nova Lei de Trânsito, que faz
parte do CTB (Código de Trânsito
Brasileiro), passou por uma nova
atualização, portanto, a Lei Nº
14.599, de 19 de junho de 2023, pas-
sou a valer a partir de 1º de julho.
As principais mudanças estão rela-
cionadas à fiscalização do exame to-
xicológico, aplicação de multas e a
circulação de ciclomotores, bicicle-
tas elétricas e patinetes motorizados.

No evento em Barueri, a pri-
meira explanação, no período da
manhã, foi sobre as recentes atua-
lizações do CTB, com o major PM
Julyver Modesto de Araújo, mes-
tre em Direito, especialista em Trân-
sito e Conselheiro do Centran/SP
(Conselho Estadual de Trânsito).

Depois, à tarde, ocorreram duas
palestras. A primeira foi sobre as
atualizações das fiscalizações de
alcoolemia, com o tenente-coronel
PM Sérgio Marques, que é histori-
ador e chefe de gabinete da Secre-
taria de Mobilidade Urbana de
Barueri. E a segunda tratou das
ações preventivas de sinistros de
trânsito, com Tiago Paltrinieri, che-
fe da Divisão de Planejamento e Es-
tratégia da Secretaria de Mobilidade
Urbana de Barueri. Ao final do dia,
os participantes foram orientados
sobre as adequações dos agentes
de trânsito à nova legislação.

Os representantes da Semut-
tran presentes nas palestras fo-
ram Eliezer Castro, Ronaldo To-
nieti, Ricardo Piton, Valter Ro-
berto de Moraes e Ivan Grella.

“Diversas mudanças aconte-
ceram com a nova lei. Agora, por
exemplo, os órgãos municipais de
trânsito passam a ter a compe-
tência para fiscalizar e aplicar
multas de infrações de alcoole-
mia, quando constatada a presen-
ça de álcool etílico na circulação

sanguínea, e falta de licenciamen-
to, entre outras, que eram só de
competência estadual. No even-
to, então, conversamos muito
com os representantes dos muni-
cípios para a viabilidade de estru-
tura operacional e também ques-
tões administrativas para a práti-
ca da nova lei”, explicou Piton.

“Estamos atentos constante-

mente às atualizações do CTB, para
que todos os nossos agentes este-
jam qualificados para seguir as leis
na conscientização, orientação e
também fiscalização, através da
aplicação das autuações, visando
sempre a segurança de todos os
usuários do sistema de mobilidade
urbana”, comentou a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira.

Divulgação

Evento aconteceu ontem, 14, em Barueri, com representantes
de mais de 60 municípios do Estado São Paulo
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Barjas e Miromar lançarão no
próximo dia 23 o Almanaque
Piracicaba – Século XXI
Foram meses de pesquisas que resultaram num almanaque com 304 páginas;
o prefácio é de Fausto Longo, ex-senador e ex-deputado ítalo-brasileiroSSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Ingresso para 100 Milhas
será 1 quilo de alimento

O ex-prefeito Barjas Negri e o
jornalista Miromar A. Rosa lançam
um novo livro: “Almanaque Pira-
cicaba – Século XXI – ações públi-
cas, notícias e fatos históricos”, com
prefácio de Fausto Longo. A noite
de autógrafos acontecerá dia 23,
quarta-feira, na sede da Associa-
ção Comercial e Industrial de Pira-
cicaba (Acipi), a partir das 18h30,
entrada pela rua Prudente de Mo-
rais, 463. A impressão foi limitada
a 300 exemplares e  cada exem-
plar será vendido a R$ 100,00.

O livro é resultado de dez me-
ses de pesquisas dos autores, dos
quais quatro passados na Biblio-
teca Municipal “Ricardo Ferraz”.
A ideia surgiu no início do ano pas-
sado a partir da leitura da publi-
cação “Síntese das Memórias - cro-
nologia 1900/2002”, do Instituto
Histórico e Geográfico de Piraci-
caba (IHGP) e depois em consul-
tas a outros almanaques: Alma-
nak de Piracicaba para o anno
1900, de Manoel de Arruda Ca-
margo; Almanaque de Piracicaba
1955, organizado por Helio M.
Krähenbuhl e editado por João
Mendes Fonseca; História de Pi-
racicaba em Quadrinhos (1º e 2º
volumes), de Leandro Guerrini.

Em novas reuniões, Barjas e
Miro foram anotando as princi-
pais ideias antes de iniciar as pes-
quisas, que começaram oficialmen-
te em setembro de 2022. A pro-
posta era de relatar os 10 princi-
pais eventos de cada ano a partir
de 2001, totalizando 2.400 notas,
incluindo algumas fotos. Mas, não
foi o que aconteceu, como relata-
ram os autores. “Faltava, por
exemplo, as ações públicas desen-
volvidas pelos prefeitos eleitos a
partir de 2001, que nas suas ges-
tões trouxeram melhorias para a
população. Fui prefeito por 12 anos
e, junto com nossa equipe de secre-
tários e servidores, promovemos
muitas mudanças estruturais”,

Divulgação

Ingresso será 1 kg de alimento não perecível, que será doado ao Fussp

Com o apoio da Prefeitura,
por meio da Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras
(Selam), será realizada nos dias
18, 19 e 20 de agosto, no autódro-
mo do ECPA (Esporte Clube Pira-
cicabano de Automobilismo), a
34ª edição das 100 Milhas Piraci-
caba. A competição terá cunho
social e o ingresso para assistir a
tradicional corrida será um quilo
de alimento não perecível a ser
destinado ao Fundo Social de So-
lidariedade (Fussp) do município.
A iniciativa integra as comemora-
ções dos 256 anos de Piracicaba.

Daniella Giannetti, organiza-
dora do evento, se mostrou satis-
feita pela parceria com a Prefeitu-
ra. “É muito gratificante para o
ECPA ter o apoio e o reconhecimen-
to do poder público, pois a prova
faz parte do calendário de eventos
oficiais do município”, afirmou.

“Pelo segundo ano, contare-
mos com as doações arrecada-
das na 100 Milhas Piracicaba,
uma prova tradicional na cida-
de e que agora reforça a ação
solidária. Todas as doações que
recebemos são essenciais para a
continuidade dos trabalhos do
Fundo Social, que atendem pes-
soas em vulnerabilidade, pessoas
que realmente precisam desses
alimentos”, disse Andréa Almei-

da, presidente do Fundo Social
de Solidariedade de Piracicaba.

PROGRAMAÇÃO - Além
da corrida principal, que con-
templa carros de turismo e gai-
olas tubulares em um único
grid, haverá ainda uma prova
preliminar de Fuscas. A dispu-
ta será realizada no circuito de
2.100 metros do autódromo.

No domingo, 20, o kartódro-
mo do ECPA será sede do Volca-
no Fest 5, promovido pela Volca-
no Wheels, onde haverá espaço
kids, DJs e stands automotivos.

“Em 2022, o Volcano Fest
reuniu 850 carros e a expectativa
é que deve repetir o sucesso neste
ano. Ou seja, esperamos arreca-
daR cerca de uma tonelada de
alimentos que serão repassados
ao Fussp”, informou Daniella.

SERVIÇO
34ª edição do 100 Milhas Pi-
racicaba. DIAS: 18, 19 e 20
de agosto. LOCAL: ECPA
(Esporte Clube Piracicaba-
no de Automobilismo), Ro-
dovia SP-135 Km 13,5 – Pi-
racicaba. INGRESSO: 1 kg de
alimento não perecível. ES-
TACIONAMENTO: R$ 20. RE-
ALIZAÇÃO: ECPA. INFORMA-
ÇÕES: (19) 3438-7901 / (19)
3438-7174 e whatsapp (19)
974037683 / @ecpa.com.br

A Tribuna

O jornalista Miromar Rosa (esquerda) e o ex-prefeito Barjas Negri (direita) apresentam o livro
de 304 páginas: Almanaque Piracicaba – Século XXI, que será lançado dia 23 próximo, na Acipi

ressalta Barjas. Portanto, o alma-
naque tamb ém traz esses registros.

Segundo Barjas, “quando nos
aprofundamos nas pesquisas en-
contramos o Almanaque 2000:
Memorial de Piracicaba, so jorna-
lista Cecílio Elias Netto e, ainda,
Pena, Escudo e Lança: 100 anos
do Jornal de Piracicaba, por Sa-
muel Pfromm Neto e Carlos Rober-
to Sodero. Então, foram crescendo
as notas coletadas no século pas-
sado (20) como importantes para
o novo almanaque, porque aquelas
ações trouxeram reflexos para este
novo século”, comentou Barjas.

Cada um dos autores ficou res-
ponsável por coletar “todas” as no-
tícias e fatos históricos ocorridos na
cidade entre 2001 e 2020, incluin-
do a pandemia da Covid-19. O nú-
mero de notas foi crescendo surpre-
endentemente, “porque tudo que
víamos e lembrávamos era impor-
tante. Foram muitos acontecimen-

tos neste início de século e bem re-
gistrados pela mídia”, enfatiza Miro.

O livro, Almanaque, foi orga-
nizado cronologicamente, onde
cada ano (2001 a 2020) foi trans-
formado num capítulo, exceção
2020 que foi dividido em dois, um
exclusivo sobre a Covid-19. Barjas
lembra que a ideia de registrar a
pandemia num capítulo vai ser-
vir para consulta às futuras ge-
rações. “A nossa geração não pas-
sou pela gripe espanhola (1918) e
não tínhamos noção do que era
uma pandemia”, comentou. O re-
sultado desse trabalho foi um livro
com 304 páginas e mais de seis mil
registros de ações públicas, notíci-
as e fatos históricos da cidade.

Além dos meses de pesqui-
sas, a parte mais difícil do livro,
segundo os autores, foi a edição.
“Fomos obrigados a ir ‘cortando’
algumas notas, o que era um tra-
balho difícil, porque para nós

tudo era importante, tudo tinha
que estar no almanaque. Conse-
guimos, com ‘dor no coração’ ti-
rar cerca de 300 notas, que pre-
tendemos ao longo dos próximos
meses incluir numa versão digi-
tal”, comentaram Barjas e Miro.

Na apresentação, Barjas fala
que ao longo das duas primeiras
décadas deste século foram publi-
cados muitos livros e dissertações
a respeito de diversos temas, mas
não registraram as transformações
de Piracicaba. “Por isso, nós pro-
curamos registrar as mudanças
sofridas pela cidade, principalmen-
te o seu desenvolvimento susten-
tável. São informações diversas,
fruto de pesquisas em jornais, re-
vistas e livros, que contam nossa
história contemporânea e que ser-
virá de base para aqueles que da-
qui a 20, 30 ou 50 anos pergun-
tarem o que aconteceu em Piraci-
caba no início deste século XXI”.

CCCCCOLUNAOLUNAOLUNAOLUNAOLUNA

Reinaldo Diniz celebra 2 anos de
social em A Tribuna Piracicabana

O jornalista Reinaldo Diniz
celebra os dois anos da coluna so-
cial homônima em A Tribuna Pi-
racicabana. A publicação veicula-
da aos sábados desde a primeira
edição, em 14 de agosto de 2021,
está centralizada nos assuntos do
cotidiano e relacionados às pesso-
as, em especial figuras da alta so-
ciedade, personalidades, no mun-
do digital e de destaques na co-
munidade regional ligadas à polí-
tica, economia, esporte e cultura.  

“Sou muito grato ao Evaldo
Vicente, diretor-geral do jornal, que
acatou a minha ideia imediatamen-
te assim que eu lhe apresentei por
acreditar em meu trabalho”, co-
menta o jornalista, de 28 anos, que
completa sete anos na carreira jor-
nalística. “Quando tive que esco-
lher a graduação para uma for-
mação profissional, não tive dú-
vidas que seria o jornalismo, que
tem como missão, além de infor-
mar, transformar de forma posi-
tiva uma sociedade e fazer com
que o cidadão tenha os seus di-
reitos resguardados”, salienta.

Durante sua carreira, o pro-
fissional assumiu o cargo de dire-
tor de jornalismo e apresentador no
Portal Nova 15, de agosto a dezem-
bro de 2021. Na emissora, acomo-
dava simultaneamente portal de
notícias, rádio e tv web, onde geren-

ciou mais de 20 programas jorna-
lísticos, esportivos e artísticos, além
de ser apresentador de programas.

Diniz também teve passagens
pelo Departamento de Comunica-
ção da Câmara Municipal de Pi-
racicaba e pela TV Unimep, como
repórter e produtor de conteúdo,
sendo na emissora educativa
apresentador dos programas
“Arte Faz Parte”, em parceria com
o Centro Cultural Martha Watts,
e “Agenda 21 em Ação”, em par-
ceria com a Oscip Pira 21. Ele ain-
da desenvolveu trabalhos como
repórter especial no extinto jor-
nal Folha Cidade. Atualmente, o
jornalista também atua como cri-
ador de conteúdos no Instagram
(@reidiniz), compartilhando o
seu cotidiano e dicas de saúde,
bem-estar, moda e gastronomia.

Destaca-se também que no
ano passado, durante as celebra-
ções do primeiro aniversário da
coluna social, a Câmara Munici-
pal de Piracicaba, por meio de
iniciativa da vereadora Ana Pa-
vão, homenageou o jornalista
com Voto de Congratulações. 

GRATIDÃO — A Tribuna Pi-
racicabana agradece e congratula-
se com o jornalista Reinaldo Diniz
pelos dois anos de ações com o co-
lunismo social, desejando-lhe su-
cesso sempre. Nossa gratidão.

Samanta Godoy

Reinaldo Diniz é jornalista e assina coluna social desde agosto de 2021
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Prefeitura faz cadastramento no PSF São José e na UBS Planalto
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria de Saúde, segue
com as ações de recadastramento
dos pacientes da rede pública de
saúde e de apresentação do Cartão
Pira Cidadão que, na Saúde, vai
substituir o atual cartão azul do
SUS (Sistema Único de Saúde).
Desde ontem (14 e até 25 de agos-
to, as equipes estarão no PSF São
José e na UBS Planalto, das 8h
às 16h, de segunda a sexta-feira.
Para efetivar o cadastro é impor-
tante apresentar CPF, RG e com-
provante de residência atual.

Além destes pontos volantes,
a SMS disponibiliza outros dois
pontos fixos na região central
para este trabalho: o Poupatem-
po Municipal/Centrus – ao lado
do Terminal Central de Integra-

ção (TCI) –, das 8h às 16h, e o
Centro de Especialidades Médicas
(CEM) – o Postão, atrás do Mer-
cado Municipal –, das 8h às 17h.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar o
acesso a todos os serviços públi-
cos municipais. Entre os benefíci-
os do cartão estão a praticidade e
agilidade para agendamento de
consultas médicas, retirada de me-
dicamentos, rematrículas em cre-
ches e inscrições em cursos ofere-
cidos pelo Executivo. Enquanto o
cidadão piracicabano tem essas
vantagens, a Prefeitura consegue,
graças aos cadastros, um sistema
de informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

Conforme explica o secretário
de Saúde, Douglas Koga, a ação é
necessária, pois trará modernida-
de e agilidade aos atendimentos.
“Nosso novo software de saúde
está alinhado com o Ministério da
Saúde, ou seja, evita a duplicida-
de de cadastros situação que vi-
nha trazendo problemas no aco-
lhimento do paciente. Com isso
consolidado, nosso prontuário
eletrônico terá maior eficiência
além de ofertamos outros servi-
ços de saúde pelo próprio APP do
Cartão Pira Cidadão”, afirmou.

SITE – A SMS reforça que,
para obter o cartão, também é pos-
sível realizar o cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente na travessa Olegário
Mariano, 327, Vila Monteiro – de

segunda a sexta-feira, das 8h às
17h; e sábados, das 8h às 12h. Em
caso de dúvidas, os contatos são
(19) 99458-3813 e faleconosco@
cartaopiracidadao.com.br.

APP – O cartão Pira Cida-
dão também disponibiliza o apli-
cativo PiraCidadão, por meio do
qual os moradores poderão, por
exemplo, indicar locais que este-
jam com falta de água, focos de
dengue, problemas na ilumina-
ção pública e até mesmo solicitar
limpeza nas ruas. O aplicativo
também permite que a pessoa ca-
dastrada receba um SMS de lem-
brete com o horário e local da
consulta agendada. O app está
disponível para ser baixado nas
lojas de aplicativos de celulares
para os sistemas Android e iOS.

SSSSSESCESCESCESCESC

Começam vendas para
show de Ciça Moreira

Nesta terça, começam as ven-
das para o show da cantora, com-
positora e artista solo Ciça Morei-
ra que trará o show “Conflitos” ao
palco do Sesc Piracicaba. A apre-
sentação acontece no próximo dia
25/08, sexta-feira, às 20h, no
Teatro. Mineira, que atualmente
mora em Piracicaba, Ciça tem o
rock e a paixão pelo palco em suas
veias. Em 2020, com 14 anos, par-
ticipou da primeira edição do
“Canta Comigo Teen” entrando
para a história do programa fican-
do nos top trends do Twitter. No
mesmo ano lança seu primeiro
single. Os elogios e a ótima recep-

ção do público em relação à pri-
meira música deram forças para
continuar produzindo e lançando
seu som. Hoje, com apenas 16
anos, já possui inúmeros singles e
dois álbuns lançados com parti-
cipações de Badauí (CPM22),
Bruno Sutter, Leela e Ivan Sader.
Impulsionada pela vontade de
perpetuar o Rock para as próxi-
mas gerações, Ciça Moreira é uma
artista reconhecida pela sua po-
tência vocal, simplicidade e gra-
tidão com seus fãs. Suas compo-
sições inspiram a juventude a su-
perarem seus problemas e enca-
rarem a realidade do mundo.  
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“Governo Lula investirá R$ 45 bi
em educação, ciência e tecnologia”
Lançamento do PAC (Programação de Aceleração do Crescimento) foi
sexta (11), no Rio de Janeiro; investimento total será de R$ 1,7 trilhão

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel destacou em
suas redes sociais que com o novo
PAC (Programa de Aceleração do
Crescimento), o governo do pre-
sidente Lula investirá R$ 45 bi-
lhões em educação básica, edu-
cação técnica e tecnologia, edu-
cação superior e ciência nos pró-
ximos três anos. O lançamento
do PAC foi na última sexta (11)
pelo próprio presidente Lula,
acompanhado de diversos minis-
tros, na cidade do Rio de Janeiro.

Com o slogan “Desenvolvi-
mento e Sustentabilidade”, o
novo PAC investirá R$ 1,7 tri-
lhão em todos os estados do Bra-
sil./ A iniciativa conta com forte
parceria entre governo federal e
setor privado, estados, municí-
pios e movimentos sociais. O ob-
jetivo é gerar emprego e renda,
reduzir desigualdades sociais e
regionais, em um esforço comum
e comprometido com a transição
ecológica, neoindustrialização,
crescimento com inclusão social
e sustentabilidade ambiental.

Bebel diz que com esse novo
PAC, o governo do presidente Lula
deixa claro que educação, ciência
e tecnologia são prioridades.

A deputada Bebel comemora os investimentos anunciados
pelo presidente Lula que também priorizam a educação pública

Divulgação

“Lula é o presidente que mais in-
vestiu em educação no nosso país,
porque sabe que esse é o caminho
para uma nação justa e sobera-
na. Por isso fiz o L”, enfatiza.

A deputada piracicabana diz
que “com esse investimento, o go-
verno do presidente Lula garan-
tirá a construção de creches e es-
colas em tempo integral, fará a
modernização e expansão de uni-
versidades federais e institutos
federais, visando garantir a per-
manência dos jovens nas escolas,
para que tenham a alfabetização na
idade certa, além de fazer investi-
mento na produção científica”.

O montante do eixo educa-
ção, ciência e tecnologia será di-
vidido em duas etapas: de 2023 a
2026, serão investidos R$ 36,7
bilhões; e após 2026, será dispo-
nibilizado o valor de R$ 8,3 bi-
lhões. O novo PAC priorizará a
construção de creches, escolas de
tempo integral e a modernização e
expansão de Institutos e Universi-
dades Federais. A iniciativa tam-
bém visa impulsionar a permanên-
cia dos estudantes nas escolas, a
alfabetização na idade certa/ e a
produção científica no Brasil.

Além disso, as ações de edu-
cação se somam às do eixo Infra-

estrutura Social e Inclusiva, que
garantirá o acesso da população
a espaços de cultura, esporte e
lazer, apostando no convívio so-
cial e na redução da violência.

No lançamento, o Presidente
Lula destacou a importância do
novo PAC para o desenvolvimento
e crescimento do Brasil. Segundo o
presidente, seu governo começa a

partir da implementação do pro-
grama. “Muito mais do que uma
carteira de investimento público, o
novo PAC é um compromisso cole-
tivo, nascido de um amplo diálogo
federativo e de muita conversa
com governadores e prefeitos
para que os projetos escolhidos re-
flitam os anseios da população de
cada região do nosso país”, disse.

UUUUUNIMEPNIMEPNIMEPNIMEPNIMEP

Continua indefinido futuro
da Faculdade de Odontologia

Continua indefinida a situa-
ção dos estudantes da Faculdade
de Odontologia de Lins (FOL). Mis-
tura-se à falta de informações mais
precisas sobre o futuro da insti-
tuição e a venda do campus Lins
da Unimep, a extrema inseguran-
ça que vivem os estudantes que
sequer sabem se ali concluirão sua
graduação ou se terão que buscar
outras opções de ensino superior
na região para fazê-lo. Fundada
em 1954, a FOL foi incorporada
à Universidade Metodista de Pi-
racicaba (Unimep) em 1996.

A crise da Unimep – e que atin-
ge também diretamente a FOL – se
agravou nos dois últimos anos. Em
meio a um processo de recupera-
ção judicial que agrega todas as
escolas metodistas do país, a opção
apontada foi a venda de imóveis
para pagamento de mais de 11 mil
credores devidamente reconheci-
dos pela Justiça. De 2020 até atu-
almente, 16 imóveis já foram alie-
nados, entre os quais se incluem
alguns em Lins, o campus da Uni-
mep em Santa Bárbara D´Oeste,
área do campus IPA, em Porto Ale-
gre, e o Colégio de Passo Fundo e
até um imóvel rural em Birigui. As
vendas mais recentes em Lins acon-
teceram em leilão ocorrido em maio,
no qual foram arrematados dois
terrenos e dois imóveis. Ainda fo-
ram oferecidos, sem nenhum in-
teressado que tenha se apresenta-
do no leilão, 28 lotes de terrenos
em área na Vila Rebouças — ao
lado da Unimep e Apae —, outras
casas, e um imóvel rural cortado
pela Rodovia Mário Covas, deno-
minado Fazenda São Luis.

Para além deles, desde a apro-
vação do plano de recuperação pela
Justiça, o campus Lins está listado
como um dos itens que deverá ser
vendido. No caso dos credores tra-
balhistas, as dívidas acumuladas
até a data de aprovação do plano,
atingem R$ 435.959.572,20. Da-
quela data até maio passado, mais
R$ 317.000.000,00 foram
acrescentados a esse item, rela-
tivos a docentes e funcionários
que ainda permaneceram traba-
lhando nas instituições e que vem
enfrentando contínuos atrasos e
pendências nos salários.

FOL — A indefinição sobre
o futuro da FOL – cuja tentativa
inicial foi transferir seus alunos
para o campus da Uninorte em
São José do Rio Preto, num acor-
do que acabou não se viabilizan-
do – foi referendada mais recen-
temente em grupo nas redes soci-
ais, atualmente envolvendo qua-
se 1300 pessoas, em interação
com o reitor da Unimep, Ismael
Forti Valentim, que lhes pediu
“um pouco mais de paciência”.

Após divulgar em comunica-
do oficial que a manutenção no
curso de Odontologia seria garan-
tida, uma outra manifestação da
reitoria, agora para esse grupo es-
pecífico, informou que “estamos
dialogando com parceiros visan-
do a continuidade da FOL com
outra mantenedora”. O reitor
ainda acena com um encontro
presencial com os atingidos pelas
últimas medidas este mês.

Apesar da colaboração do rei-
tor da Unimep nas negociações
com outras mantenedoras, as
perspectivas de continuidade da
Faculdade de Odontologia de Lins
(FOL) no município são poucas.
Na próxima semana, uma comis-
são verificadora do MEC deverá
estar trabalhando no recredenci-
amento do curso – fato rotineiro
que ocorre com todos os cursos de
ensino superior em atividade. Mas
o que os especialistas encontrarão,
para além do processo das escolas
metodistas estarem sendo fecha-
das progressivamente em todo o
país, é uma Faculdade de Odon-

tologia com instalações sucatea-
das, fios elétricos expostos em al-
gumas áreas, goteiras, equipamen-
tos sem manutenção e até mesmo
o seu museu tendo sido rouba-
do, exposto em uma área onde
sequer o telhado foi conservado.

As perspectivas de continuida-
de da presença da Unimep em Lins
são poucas. Desde 2000, a rede
metodista de educação já encerrou
suas atividades no ensino superior
em Belo Horizonte, Rio de Janeiro,
Porto Alegre e Santa Maria (RS).
Entre as unidades de ensino bási-
co, foram fechados os colégios de
São Bernardo Campo, Rio de Janei-
ro, Passo Fundo, Belo Horizonte.

No caso específico da Unimep,
o campus de Santa Bárbara D´Oeste
foi vendido em leilão em dezembro
passado. O campus Taquaral, anti-
go ponto central da Universidade
que concentrava a maioria de seus
cursos, foi desativado em janeiro
deste ano e, neste caso específico, há
negociações com autoridades polí-
ticas para que o campus se torne
um polo de universidade federal.

Porém em relação ao campus
Lins, é preciso que a sociedade e os
gestores públicos tenham maior
envolvimento, em busca de solu-
ções, já que é item que poderá ser
incluído em próximos leilões. No
caso do encerramento das ativida-
des de ensino superior em outras
instituições metodistas, o procedi-
mento é semelhante ao que se ten-
tou implementar também em Lins:
desativam-se gradativamente os
cursos e depois, os últimos a ainda
estarem em funcionamento têm
seus alunos transferidos para ou-
tras instituições próximos para que
possam concluir seus estudos.

HISTORIA

FOL, 70 anos
em Lins

A história da FOL se con-
funde com a da cidade de
Lins-SP, pois em 2024, a fa-
culdade de odontologia com-
pletará 70 anos de fundação.
Mais do que colaborar para o

desenvolvimento tecno-
lógico, humano e financeiro
de toda a região, durante
esse período milhares de
atendimentos odontológicos
foram realizados, ações de
promoção de saúde, preven-
ção de cárie e doenças gen-
givais em adultos e crianças,
diagnóstico precoce de cân-
cer bucal, entre outras espe-
cialidades. Além disso, há o
atendimento nas aldeias in-
dígenas que necessitam
das visitas periódicas dos
universitários. No contexto
público a presença da FOL
auxilia o SUS, pois as ativi-
dades desenvolvidas pela fa-
culdade reduzem os gastos
públicos, impactando de
maneira positiva a saúde bu-
cal da população, ademais,
certamente, salva vidas com
a detecção inicial de lesões
malignas na cavidade bucal.

Assim sendo, a popula-
ção, os egressos, os funcio-
nários e toda a comunidade
acadêmica, clamam pela per-
manência e renovação da
FOL, no entanto, faz-se ne-
cessário o envolvimento tam-
bém de gestores públicos,
autoridades governamentais
e lideranças políticas, essen-
ciais para qualquer alternati-
va de preservação da Facul-
dade de Odontologia de Lins.

Assinam esta nota todos
os apoiadores da FOL.

Fonte: https://www.
administradorjudicial.adv.
br/recuperacoes-judiciais
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Hospital Regional de Piracicaba abre 4 processos seletivos
O Hospital Regional de Piraci-

caba abre quatro processos seleti-
vos para contrato CLT por tempo
indeterminado. As inscrições de-
vem ser realizadas até dia 28/08/
2023, através do site da FASCAMP:
www.fascamp.org.br. Os cargos em
aberto são 1) Enfermeiro Educação
Permanente com salário de R$
6.113,62, considerando a carga ho-
rária máxima de 40 horas sema-
nais. Os requisitos exigidos para
efetuar a inscrição são Ensino Su-
perior em Enfermagem completo;
registro no Conselho de Classe –

COREN como Enfermeiro, vigente
no Estado de São Paulo e ativa e
Experiência profissional mínima de
seis meses na função de Enfermei-
ro de Educação Permanente; 2)
Enfermeiro Trainee com salário de
R$ 3.056,80 considerando a car-
ga horária máxima de 40 horas
semanais. O candidato deve ter o
Ensino Superior em Enfermagem
completo no período de junho de
2021 a junho de 2023 e registro
no Conselho de Classe – COREN
como Enfermeiro, vigente no Es-
tado de São Paulo e ativa; 3) Nu-

tricionista com salário de R$
4.700,16, considerando a carga
máxima de 40 horas semanais.
Necessário ensino Superior em
Nutrição e experiência profissio-
nal mínima de seis meses na fun-
ção de Nutricionista; 4) Técnico
de Radiologia para Ressonância
Magnética com salário de R$
2.989,61, considerando a carga
máxima de 24 horas semanais. Ne-
cessário ensino Técnico em Radio-
logia; registro no Conselho Regio-
nal de Técnicos em Radiologia –
CRTR ativo e experiência profissi-

onal mínima de seis meses na fun-
ção de Técnico de Radiologia, na
área de Ressonância Magnética. Os
colaboradores têm direito ao Vale-
alimentação (compatível com a car-
ga horária), sendo R$ 533,70 ao
mês, aos profissionais com carga
horária até 6h diárias ou R$425,25
ao mês, para profissionais com car-
ga horária superior a 6h diárias.
Vale-refeição de R$ 31,33 por dia
trabalhado (apenas a, profissio-
nais com carga horária superior
a 6h diárias) e Vale Transporte
conforme determinado por lei.
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Abertura da 68ª edição reúne 300 pessoas
Exposição permanece aberta à visitação gratuita no hall do Teatro no Losso Netto até 10 de setembro

Cerca de 300 pessoas par-
ticiparam da cerimônia de aber-
tura da 68ª edição do Salão de
Belas Artes na última sexta-fei-
ra, 11/08, no hall do Teatro Mu-
nicipal Dr. Losso Netto. O even-
to faz parte das comemorações
dos 256 anos de Piracicaba e é
uma realização da Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural) e
Apap (Associação Piracicaba-
na dos Artistas Plásticos).

A inauguração do 68º SBA
teve a presença do prefeito Luci-
ano Almeida, do secretário da
Ação Cultural, Carlos Beltrame,
da diretora da Pinacoteca, Rena-
ta Gava, Esio Pezatto, presidente
da comissão organizadora do
Salão, Elisangela Libardi, repre-
sentante da Fundiart, empresa
apoiadora do SBA, Odair Demar-
chi, da Apap, além de artistas que

foram medalhistas e vencedores
de menção honrosa desta edição.

Na abertura, Beltrame des-
tacou o empenho da comissão
organizadora e a análise meti-
culosa do júri de seleção do 68º
SBA. “Estive com o júri no dia em
que se reuniram no hall do Tea-
tro Municipal Erotides de Cam-
pos, e é louvável o trabalho pro-
fissional e detalhista do grupo. E
parabéns à comissão organizado-
ra, que entregou um lindo salão”.

Beltrame recebeu Moção de
Aplausos da Câmara Municipal de
Piracicaba, pelos 70 anos de cria-
ção do Salão de Belas Artes.

Jesser Valzacchi, que rece-
beu o prêmio Medalha de Ouro
desta edição com o óleo sobre
tela Estado de Espírito, veio de
São José do Rio Preto para
prestigiar o evento e receber a
honraria. Ele contou que todos

os personagens do quadro são
reais. “Fico sempre honrado
em participar do Salão de Be-
las Artes de Piracicaba, um sa-

lão muito especial para mim, o
mais tradicional do Brasil. Ser
premiado é a certeza de que
estou no caminho certo”.

Inauguração da 68 SBA aconteceu na noite da última sexta-feira

Divulgação

O vencedor da Medalha de
Bronze, Bruno Mantelatto Delga-
do, com o conjunto de dois óleos
sobre tela, Ronaldo e Maria, tam-
bém participou da cerimônia no
Teatro Dr. Losso Netto. Ele veio
de São Paulo receber o prêmio.
“Um antigo professor participou
da 66ª edição, em 2018, e gostei
do que ele me mostrou e falou.
Esta é a minha primeira partici-
pação e estou feliz com o prêmio”.

Quem também se deslocou
da capital paulista a Piracicaba
para o evento inaugural do 68º
SBA foi o brasiliense Thales Fer-
nando Alvarez Borges, que rece-
beu Menção Honrosa pelo con-
junto das obras Meu Avô Sebas-
tião, Minha Avó Inge e Autorre-
trato. “É um motivo muito espe-
cial receber este prêmio por ter
pintado meu avô e minha avó, que
já não estão mais aqui e são pes-

soas importantes para mim. Essa
é a minha primeira participação”.

MOSTRA – Um dos salões
de artes plásticas mais tradicio-
nais do país, o Salão de Belas Ar-
tes (SBA) de Piracicaba tem 64
trabalhos de 38 artistas, entre
pinturas, aquarelas e desenhos
nas técnicas de óleo sobre tela,
nanquim, pastel e esculturas de
gesso, bronze, entre outros mate-
riais. As temáticas são retratos,
paisagens e naturezas mortas.

SERVIÇO
68ª Salão de Belas Artes. No
hall do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto. Avenida Inde-
pendência, 277. Visitação gra-
tuita de terça a sexta-feira,
das 9h às 17h, e aos sába-
dos, domingos e feriados,
das 10h às 16h, até 10/09. In-
formações: 3403-2600.



A10
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 15 de agosto de 2023

EEEEENSINONSINONSINONSINONSINO

Escolas municipais aceleram
entregas dos kits de uniforme
No último sábado, 12, outros 1.441 alunos foram contemplados com
camisetas, calça, bermuda, short saia, jaqueta, meias, tênis e mochilas

MMMMMONTEONTEONTEONTEONTE A A A A ALEGRELEGRELEGRELEGRELEGRE

Vereador busca apoio para
construção de rotatória

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Educação, segue com as en-
tregas dos kits de uniformes es-
colares para todos os 36 mil alu-
nos matriculados na Rede Muni-
cipal de Educação. O último sá-
bado foi marcado pela realização
de atos e atividades para garan-
tir a distribuição dos materiais.

Com a presença do prefeito
Luciano Almeida, do secretário de
Educação, Bruno Roza, e de au-
toridades, a comunidade das es-
colas municipais Francisca Guio-
mar Aliberti Longo, em Santa Te-
rezinha, Enedina Lourenço Viei-
ra, no Jardim Planalto e, no Água
Branca, com a Escola Municipal
Antônio Domingos de Camargo
receberam os itens que compõem
o kit. Cada um dos 1.441 alunos
das escolas recebeu camisetas
(manga curta, manga longa e re-
gata), calça, bermuda, short saia,
jaqueta, meias, tênis e mochila.

A entrega dos uniformes é
uma das maiores logísticas da
SME. Nesta primeira entrega
são 450 mil itens que chegam
diretamente nas 124 unidades
da Rede Municipal de Educa-
ção pelos fornecedores vence-
dores do processo de licitação.

Com investimento total de
R$ 29.942.800,00, esta política

pública está garantida para os
anos de 2023 e 2024, ou seja, o
montante total contratado será
utilizado para ofertar os itens por
duas ocasiões aos alunos. Em dois
anos, serão entregues para os
alunos da Rede Municipal de
Educação quase 960 mil itens.

No momento da entrega dos
kits, o prefeito Luciano Almeida
destacou todo o esforço em trazer
uma educação de qualidade em
Piracicaba. “Além dos novos uni-
formes, a nossa educação vive um
novo momento e com investimen-
tos robustos em equipamentos, in-
fraestruturas e materiais pedagó-
gicos, tudo para que Piracicaba te-
nha a melhor educação do Brasil”,
enfatizou o chefe do Executivo.

“É sempre muito bom estar
nas comunidades e participando da
distribuição dos nossos uniformes.
O sorriso das crianças já diz tudo.
Através desta importante política
pública, vamos colocar todos os
nossos alunos em pé de igualda-
de, como deve ser a educação
pública. Os nossos uniformes são,
sim, realidade e já estão tomando
conta de toda a nossa Rede Muni-
cipal de Educação”, frisa o secretá-
rio da Educação, Bruno Roza.

“Eu achei muito bonito, muito
legal. Muito bacana estar unifor-
mizada”, comemorou a aluna

Divulgação

Prefeito Luciano Almeida e alunos da EM. Antonio Domingos
de Camargo, acompanhados pela diretora Liliane Colina

Ryllany Vitória de Oliveira Sou-
za, da EM Enedina Lourenço Vi-
eira, no momento da entrega.

MAIS OBRAS - Além dos
itens do kit do uniforme, na uni-
dade do Jardim Planalto, para a
EM Enedina Lourenço Vieira, a
maior escola da Rede Municipal
de Educação, com mais de 830
alunos matriculados, o prefeito
Luciano Almeida anunciou para
setembro o início da reforma
completa da unidade. As escolas
Francisca Guiomar Aliberti Lon-

go e Escola Municipal Antônio
Domingos de Camargo já rece-
beram revitalização completa.

“Estamos anunciando oficial-
mente a revitalização completa des-
sa escola, que, com muito compro-
metimento tem levado um excelen-
te ensino para os nossos alunos.
Essa era uma demanda antiga da
comunidade e que hoje contempla-
mos. Todas as nossas 124 escolas
passarão por reformas e receberão
esses importantes investimentos”,
disse o prefeito Luciano Almeida.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), acompanhado do prefeito
do Campus da Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz
(Esalq/USP), Luciano Mendes,
reuniu-se nesta segunda-feira (14)
com o deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL) com o objetivo de so-
licitar apoio para a construção de
melhorias e inserção de uma ro-
tatória na Avenida Pedro Mor-
ganti, no bairro Monte Alegre.

Em ofício encaminhado ao
deputado, Trevisan Jr. listou os
benefícios que a realização das
obras trará a Piracicaba e para a
comunidade local, como o melhor
fluxo de veículos e redução de
congestionamentos, aumento da
segurança viária, diminuindo o
risco de acidentes, facilitação do
acesso a vias importantes e estí-
mulo ao desenvolvimento econô-
mico da região. “Além disso, a
construção dessa rotatória trará
mais qualidade de vida e segurança
para os moradores, trabalhadores

Assessoria Parlamentar

Trevisan Jr. entregou proposta para construção
de rotatória na Avenida Pedro Morganti

e usuários dessa via, melhorando
o acesso a serviços essenciais,
como hospitais, escolas e comér-
cio local”, afirmou o vereador.

Trevisan Jr. esclarece que a
rotatória seria construída entre a
saída da Esalq sentido ao local da
Engenharia Rural, que fica do ou-
tro lado do campus, para fluir os
veículos que dão entrada nos dois
lados da universidade e os transi-
tam na avenida Pedro Morganti,
tanto indo para o bairro Monte
Alegre, como vindo do bairro.

“É um fluxo muito grande de
veículos e hoje não há essa alterna-
tiva nesse local.  Hoje a Esalq tem 3
mil alunos e 1.123 servidores, en-
tão a inclusão dessa rotatória é
muito importante”, explicou.

Uma reunião com o superin-
tendente do DER (Departamento
de Estradas de Rodagem), Sergio
Henrique Codelo Nascimento, para
discutir outras questões de acesso
da Esalq e bairro Monte Alegre está
marcada para o dia 25 de agosto.

PPPPPIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANO

Bispo Pedro Raymundo da Rocha
receberá ‘Título de Cidadão’

O bispo evangélico Pedro Ray-
mundo da Rocha, da igreja evan-
gélica “Catedral da Paz”, receberá
Título de “Cidadão Piracicabano”
em reunião solene no Salão Nobre
“Helly de Campos Melges”, na Câ-
mara Municipal de Piracicaba. A
entrega da honraria será na noite
desta terça-feira (15), às 19h30.
Natural do município de Igaci/
AL, o religioso nasceu em 17/07/
1949. Filho de Antônio Raimun-
do da Rocha e Maria Alves da
Rocha, chegou a Piracicaba em
1989, com a missão de presidir a
Igreja Evangélica Assembleia de
Deus – Ministério do Belém.

Formou-se em Teologia e exer-
ceu o cargo de presidente, por cin-
co anos, na Igreja Assembleia de
Deus- Ministério do Belém. Foi pas-
tor setorial na Igreja Evangélica
Primitiva Pentecostal O Universo
para Cristo por 10 anos e também
pastor auxiliar na Igreja Quadran-
gular por três anos. Atualmente,
é pastor presidente da Igreja
Evangélica Catedral da Paz, loca-
lizada no bairro Santa Terezinha.

De acordo com o vereador
Paulo Campos (Podemos), autor
do decreto legislativo 29/2023,
que concede o Título de “Cida-
dão Piracicabano” ao bispo, Pe-

dro Raymundo da Rocha sem-
pre prezou pelo trabalho de as-
sistência social, atendendo cen-
tenas de famílias, com orações
aos enfermos e necessitados,
aconselhamentos e acolhimentos,
distribuição de alimentos, mó-
veis, roupas e encaminhamento
para capacitação profissional.

Desde o ano 2000, trabalha
no serviço social da ABIL — Gru-
po Unidas, onde desenvolve um
serviço de apoio a idosos, defici-
entes e acamados. “É inegável que
as realizações do bispo Pedro Ro-
cha pela cidade de Piracicaba, de-
senvolvidas tanto no âmbito reli-
gioso, como assistencial, o capaci-
tam e habilitam para receber
honraria de tamanho mérito,
qual seja o Título de Cidadão Pira-
cicabano”, afirmou Paulo Campos.

A reunião solene será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara,
no canal 11.3 UHF da TV digital
aberta, além dos canais por assi-
natura 4 da Net / Claro e 9 da
Vivo Fibra. Haverá transmissão
simultânea nos perfis da Câmara
no Facebook e YouTube, assim
como no site camarapiracicaba.
sp.gov.br. O público poderá aces-
sar pelo prédio principal na rua
Alferes José Caetano, 834.

Divulgação

Na tarde do último sábado
(12), o vereador Gustavo
Pompeo (Avante) esteve no
campo de futebol do bairro
Monte Alegre para averiguar
as condições do local, após
solicitação de um morador
da região que cuida do es-
paço. De acordo com o mo-
rador, o campo é um patri-
mônio tombado, o que im-
pede que seja usado em

campeonatos. Ele apontou a
necessidade de manuten-
ção nos vest iár ios e no
muro, atualmente “em péssi-
mas condições”. “São áreas
que precisam de manuten-
ção. Vou levar essas deman-
das ao órgão competente do
tombamento para que autori-
zem as devidas reformas
para melhor preservação do
espaço”, disse o vereador.

MONTE ALEGRE

Assessoria Parlamentar

O projeto “Não Viralize a Ig-
norância, Conheça!” partici-
pou, no últ imo dia 10, de
uma atividade do PSE (Pro-
grama Saúde na Escola),
realizada na Escola Estadu-
al Prof. Eduir Benedicto Scar-
pari, em parceria com a UBS
(Unidade Básica de Saúde)
do bairro Alvorada, com o
acompanhamento da enfer-
meira Erica da Cruz. O tema
abordado foram os proble-
mas causados à saúde pelo

uso precoce de álcool e ou-
tras drogas em adolescen-
tes. “É muito importante que
possamos sempre levar
nossos projetos ao público
escolar, porque jovens são
multiplicadores do conheci-
mento”, avalia Paulo Soa-
res, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV, Aids,
Sífilis e Hepatites Virais), en-
tidade responsável pela rea-
lização do projeto “Não Virali-
ze a Ignorância, Conheça!”.

NÃO VIRALIZE!
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Oficina gratuita vai orientar sobre
como financiar projetos audiovisuais

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto recebe
hoje, 15, às 18h30, a oficina gratui-
ta Como Financiar seu Projeto Au-
diovisual, que será ministrada por
Giuliana Monteiro, roteirista e di-
retora paulistana que atua no MIS
São Paulo (Museu da Imagem de
Som). As inscrições podem ser fei-
tas online, via direct no instragam
do Misp, @misp_piracicaba, ou na
hora da realização da oficina. A ati-
vidade é uma parceria entre o MIS e
a Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e o Misp (Museu
da Imagem e Som de Piracicaba).

A oficina trabalhará possibi-
lidades de financiamento para
projetos audiovisuais. “Iremos
discutir plataformas de financia-
mento coletivo/crowdfunding
(nacionais e internacionais), as-
sim como editais públicos como
ProAC Expresso, visando enten-
der quais os documentos neces-
sários e em que momento os par-
ticipantes devem submeter seus
projetos”, destaca a oficineira.

Divulgação

Plataformas de financiamento coletivocrowdfunding
é foco da oficina de Giuliana Monteiro

A oficina abordará também
a importância de participar de
mercados de compra e venda de
conteúdo audiovisual, em que
o participante poderá apresen-
tar seu projeto por meio de um
pitching ou de sua participação
em rodadas de negócios.

Giuliana Monteiro é roteiris-
ta e diretora nascida em São Pau-
lo. Formada em Multimeios pela
PUC-SP, trabalhou como produ-
tora durante oito anos antes de
dirigir seus primeiros projetos.
Dirigiu e roteirizou seis projetos
de curta-metragem nos últimos
três anos – os curtas Raízes (ex-
perimental), Margarete 6422 (do-
cumentário), Stay (ficção), Feli-
cidade (ficção) e Eu Não Digo
Adeus, Digo até Logo (ficção).

SERVIÇO
Oficina Como Financiar seu
Projeto Audiovisual. Hoje, 15,
às 18h30, na Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto. Classificação: 15 anos.
Entrada gratuita. Na rua Sal-
danha Marinho, 333, Centro.
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Especialistas consideram desastrosa decisão
de retirar livros da rede estadual de ensino
Manifestação foi em audiência pública, ontem (14), promovida pela deputada Professora Bebel, na Alesp

Em audiência pública promo-
vida pela deputada estadual  Pro-
fessora Bebel (PT), que também é
segunda presidenta da Apeoesp,
nesta tarde de segunda (14), na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, especialistas em edu-
cação consideraram desastrosa a
decisão do secretário da Educação,
Renato Feder, de retirar a rede es-
tadual de ensino do Plano Nacio-
nal do Livro Didático. Para os es-
pecialistas, a medida do secretá-
rio nega aos  estudantes o acesso
ao conhecimento e a obras crite-
riosamente selecionadas por es-
pecialistas, sendo um ataque à
educação pública no Estado de
São Paulo e querem um encontro
com o secretário da Educação
para cobrar explicações e levar a
posição contrária da sociedade.

A audiência pública “Livro
Didático: pluralidade e liberdade
de ensinar e aprender” foi marca-
da pela participação dos palestran-
tes: José Castilho Marques Neto,
professor aposentado da UNESP e
ex-secretário do Plano Nacional de
Livro e Leitura, Sevani Matos - pre-
sidente da Câmara Brasileira do
Livro; Ângelo Xavier - presidente
da Associação Brasileira de Livros
e Conteúdos, Cibele Lopresti Costa
- autora de livros didáticos; Rafae-

la Rosinha Cantarino – coordena-
dora do livro didático – MEC (par-
ticipação online);  Nadja Cézar, do
Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação, e coordenado
pela deputada Professora Bebel.
Também participaram represen-
tantes da APEOESP, UPES, APA-
SE, Sindicato dos Psicólogos,
Fórum Estadual de Educação,
SINTEPS, UBES, além do depu-
tado estadual Eduardo Suplicy.

Diante de tanta polêmica e
apelo para que o Estado de São
Paulo reveja sua posição, foi esta-
belecido na audiência pública a ne-
cessidade de o secretário estadual
da Educação comparecer à Assem-
bleia Legislativa para dar maiores
explicações sobre a medida adota-
da. “Esse tema sacudiu o Estado
de São Paulo, desde alunos, pro-
fessores, pais e a sociedade acadê-
mica, porque o livro didático do
Plano Nacional do Livro Didático
é uma forma também de resolver
o problema financeiro das famíli-
as  e queremos que o secretário
reveja sua posição”, destaca Bebel.

Por mais três horas, na audi-
ência pública, foi amplamente de-
batida a desastrosa decisão do se-
cretário da Educação de retirar a
rede estadual de ensino do Plano
Nacional do Livro Didático, negan-

do aos estudantes o acesso ao co-
nhecimento e a obras criteriosa-
mente selecionadas por especialis-
tas, substituindo o livro didático
por slides e apostilas cujos critérios
de elaboração e seleção são nebulo-
sas e vão na contramão da tendên-
cia mundial e de estudos científi-
cos - como o relatório Monitora-
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Bebel coordenou a audiência pública na Alesp que defendeu o uso dos livros didáticos fornecidos pelo governo federal

mento Global da Educação 2023 -
que desaconselham o uso exclusi-
vo de material digital nas salas de
aula. “Não rejeitamos a tecnolo-
gia e os recursos digitais, mas são
recursos complementares e não po-
dem substituir os livros e a rela-
ção professor-estudante”, ressal-
tou a deputada Professora Bebel.

Em defesa da educação públi-
ca de qualidade e do magistério, a
Apeoesp promove nesta próxima
quarta-feira, às 16 horas, na Praça
da República, manifestação públi-
ca, que será marcada por um abra-
ço na sede da Secretaria Estadual
da Educação. Bebel destaca ainda
que no manifesto, ainda, “cada

participante deixará um livro, para
que o secretário da Educação saiba
que não trocaremos todo o conheci-
mento que nossos estudantes têm
direito de receber por pílulas de sa-
beres fragmentados. Queremos que
nossas escolas formem, sobretudo,
cidadãs e cidadãos com autonomia
intelectual e plenos de direitos”.

No último sábado (12), o ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te) participou do ato solene para
entrega de uniformes escolares
aos alunos de três escolas muni-
cipais: “Professora Francisca Gui-
omar Aliberti Longo”, “Enedina
Lourenço Vieira” e “Professor
Antônio Domingos de Camargo”.
No evento, estavam presentes tam-
bém o prefeito Luciano Almeida
(PP) e os vereadores Thiago Ri-
beiro (Podemos), Zezinho Perei-
ra (União Brasil) e Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná.

Pompeo tem acompanhado os
eventos de entrega dos uniformes
às escolas da cidade e enfatizou que
“esse trabalho tem melhorado ain-
da mais a qualidade de vida dos
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Em ato solene, alunos da rede municipal recebem uniformes

Alunos das Escolas Municipais Profª Francisca Guiomar
Aliberti Longo, Enedina Lourenço Vieira e Profº Antônio
Domingos de Camargo foram os beneficiados

Assessoria Parlamentar
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Eixo SP leva peça teatral sobre
educação no trânsito às escolas

Despertar e desenvolver nas
crianças a conscientização a res-
peito da importância da educa-
ção no trânsito. Esse é o objetivo
da série de apresentações tea-
trais que a Eixo SP Concessioná-
ria de Rodovias levará a escolas
públicas de Piracicaba a partir de
amanhã, 16, até sexta-feira, 18.

As peças serão apresentadas
pelo grupo teatral Turma da Ação.
No espetáculo “Vrum, Vrum,
Trânsito Legal”, quatro atores
brincam de contar histórias e es-
timulam os alunos a usar a imagi-
nação para embarcar em uma via-
gem de faz-de-conta. Temas como
cinto de segurança, atravessar na
faixa de pedestre, prestar atenção
aos sinais de trânsito, aos semáfo-

ros, segurança do carro e uso in-
devido de celular no caminhar es-
tão presentes dentro da proposta.

O espetáculo é interativo,
com muita música, brincadei-
ras e atividades lúdicas para
ensinar os alunos de forma di-
vertida como agir diante de si-
tuações cotidianas de trânsito,
que envolvem tanto pedestres
quanto ciclistas e motoristas.

A ideia é que as crianças as-
similem o conteúdo e comparti-
lhem o que aprenderam com os
pais, parentes e amigos. Cada
apresentação dura, em média, 35
minutos e após o encerramento
os alunos receberão cartilha ilus-
trativa e didática com as orienta-
ções transmitidas durante a peça.

Divulgação

Apresentações ocorrerão em escolas públicas de Piracicaba
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Soldado é homenageado
por salvar recém-nascida

O piracicabano e Soldado 1ª
Classe da Policia Militar do Estado
de São Paulo, Renan Paes, recebeu
na noite de sexta-feira (11) a mo-
ção de aplausos 136/2021, de auto-
ria do vereador Fabrício Polezi
(Patriota). A moção parabeniza
Renan Leandro Paes, conhecido
pelo nome de guerra soldado
Paes, por salvar, juntamente com
a sua equipe de trabalho, uma bebê
recém-nascida de apenas 13 dias.

O texto da moção relata que
no dia 29 de junho de 2021, uma
mãe ligou ao 190, dizendo estar
com uma bebê de 13 dias engas-
gada, que já se encontrava roxa,
e de imediato a Companhia des-
locou uma viatura para o local.

Renan participou efetivamen-

te, conseguindo êxito no salvamen-
to da criança. A mãe ficou extrema-
mente grata aos policiais. “É a Polí-
cia Militar honrosamente salvando
vidas, em todos os tipos de atendi-
mento”, destacou o vereador. O par-
lamentar apontou que a ocorrência
aconteceu na cidade de Sumaré (SP)
mas que o Policial Militar homena-
geado nasceu em Piracicaba. Fabrí-
cio Polezi afirmou que “este ato he-
roico muito orgulha nossa cidade”.

O Policial Militar agradeceu
pela homenagem e também lem-
brou da sua antiga equipe, “Estou
muito honrado por esse reconheci-
mento, e aproveito para estender
essa homenagem aos meus antigos
parceiros de serviço, que também
fizeram parte dessa ocorrência.”

Soldado PM 1 º Classe Renan Paes recebeu a moção de aplausos
136/2021 do vereador Polezi devido ao ato prestado em serviço
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alunos”. Ele aproveitou a ocasião
para falar sobre as cores do uni-
forme. “Há quem diga que as cores
do uniforme representam um par-
tido político, mas, na verdade, são
as cores da bandeira de Piracica-
ba. Os alunos estão representando
nossa cidade ainda mais. Ficaram
muito bonitos”, disse o vereador.

“Ver a alegria das crianças
e dos familiares ao receber o kit
de uniformes é uma satisfação
imensa e realização de um sonho.
Tenho certeza de que investir
nas crianças é investir no futuro
da nossa cidade”, finalizou Gus-
tavo Pompeo. Ele ainda parabe-
nizou o chefe do Executivo e o
secretário de Educação, Bruno
César Roza, pelo empenho.

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) esteve na tarde da úl-
tima sexta-feira (11) no cruza-
mento da Av. Antônio Mendes de
Barros Filho com a Rua Zulmira
Ferreira do Vale para acompa-
nhar a entrega completa da soli-
citação de semáforo, feita atra-
vés da indicação n.° 2025/2022
no dia 11/07/2022. Polezi relatou
que os caminhões seguiam pela
Rua Zulmira Ferreira do Vale e
realizavam a conversão proibida
na Rua Otávio Ferraz, trazendo
riscos e causando alguns aciden-
tes. “No local, havia placa proibin-
do essa conversão; porém, ela não
impedia que acontecesse”, disse.

O vereador encabeçou a de-
manda com o objetivo de evitar
uma tragédia e fazer com que ou-
tras medidas sejam tomadas. Os
técnicos da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes)
acompanharam o vereador na
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Vereador tem demanda de semáforo
entregue no Bairro Jd. Nova Suíça

Assessoria Parlamentar

Fabricio Polezi compareceu ao local na última sexta-feira (11)

visita para estudar e elaborar o
remanejamento do semáforo.

O vereador também relatou
que foram realizadas diversas
reuniões com a secretária da Se-
muttran, Jane Franco, com apon-
tamentos e conversas que resul-
taram no início das obras que
atenderam essa demanda. Polezi
ressaltou que a Rua Zulmira Fer-
reira do Vale está contemplada
no pacote de pavimentação com
concreto, pois, com o grande flu-
xo de caminhões pesados, a rua
se adequa aos critérios para rece-
ber esse tipo de pavimentação.

“Esse local possuía um gran-
de risco e agora entendo que fi-
cou muito mais seguro. Agrade-
ço à secretária de trânsito Jane
Franco, pois esses resultados só
são possíveis devido ao trabalho
em equipe, ou seja, o diálogo
constante deste vereador para
com as principais secretarias do
executivo”, disse Fabrício Polezi.
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Denis Andia fará a gestão de
R$ 48,8 bilhões do novo PAC
“São quase R$ 50 bilhões em investimentos diretos. Esse é um grande desafio
e me sinto muito preparado”, destaca o ex-prefeito de Santa Bárbara

Dois eventos realizados no
sábado, 12 reuniram 125 alunos
que frequentam o Programa
Desporto de Base (PDB), da Se-
cretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam). As
competições reuniram atletas de
futebol de campo e futsal.

Um deles foi o 1º Festival de
Futebol e Futsal, que aconteceu das
8h às 12h, no Centro Esportivo e
de Lazer do bairro São Dimas (Ce-
lasdi). A competição reuniu 55 alu-
nos do PDB, distribuídos no cam-
po de areia e quadra coberta, en-
volvendo os seguintes núcleos: bair-
ro São Dimas, Miniginásio Garcia
Neto e Ginásio do Prezotto. “A ex-
periência foi bem positiva, pois os
alunos e alunas tiveram a oportu-
nidade de conhecer outros espaços
e com isso agregar conhecimentos a
sua prática, compartilhando e ge-
rando novas expectativas”, enfati-
zou o professor Gustavo Cerqueira.

O outro evento foi realizado
das 8h às 12h30, no campo de
futebol do Parque dos Eucaliptos,
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Eventos mobilizam mais de 120 alunos do programa

onde aconteceu um intercâmbio
entre o núcleo do PDB, Jardim
Tóquio, com os alunos do Proje-
to Sementes do Amanhã (Pano-
rama FC), de futebol de campo.
As equipes foram divididas em
três categorias: sub 13, sub 15
(masculino) e sub 16 (feminino),
reunindo 70 alunos e alunas.

Divulgação/Selam

Os alunos que participaram do festival, praticam futebol em campo de areia

As atividades foram coorde-
nadas pelo professor Abílio César
Bortoleto, responsável pelo núcleo
do PDB no Jardim Tóquio. “O in-
tercâmbio auxilia nossos alunos a
desenvolver seus potenciais adqui-
ridos no dia-a-dia com a prática
dos fundamentos da modalidade,
da disciplina e também com a

conscientização do respeito ao pró-
ximo. Por isso a importância des-
te envolvimento com outras comu-
nidades”, explanou o professor.

Para mais informações so-
bre as modalidades do Progra-
ma Desporto de Base, entrar
em contato pelos números: 9
9954-4105 ou 3433-3825.

Secretaria Nacional de Mobilidade Urbana é
comandada pelo barbarense Denis Andia

Divulgação

Em evento realizado no Rio de
Janeiro, na última sexta-feira (11),
o Governo Federal fez o lançamen-
to do novo Programa de Acelera-
ção do Crescimento (PAC) e anun-
ciou grandes investimentos em in-
fraestrutura para diversas áreas.
A Secretaria Nacional de Mobilida-
de Urbana, comandada pelo bar-
barense Denis Andia, ficou com
uma das maiores fatias do progra-
ma e será responsável por R$ 48,8
bilhões, que serão investidos em
obras estruturantes para o trans-
porte público coletivo de alta e mé-
dia capacidade, como sistemas de
trens, metrôs, VLTs e BRTs, em
todas as regiões metropolitanas
do país. Além disso, uma parte
dos recursos será destinada à re-
novação das frotas de transporte
em massa, à compra de ônibus
elétricos e à mobilidade ativa.

“São quase R$ 50 bilhões em
investimentos diretos. Esse é um
grande desafio e me sinto muito
preparado para realizar o melhor
trabalho possível pelos brasileiros.
Nosso empenho é para que cada
projeto saia do papel e se trans-
forme em realidade para os bra-
sileiros que mais precisam de
transporte público no seu dia a
dia. O olhar é para as pessoas que
dependem dele para acessar os
serviços públicos de saúde e edu-
cação, para quem trabalha ou
mesmo procura emprego. Nas
grandes capitais, esses investimen-
tos permitirão reduzir o tempo do

cidadão dentro do transporte pú-
blico, devolvendo qualidade à sua
vida pessoal e familiar”, comen-
tou Denis Andia, secretário naci-
onal de mobilidade urbana.

O Novo PAC pretende ala-
vancar novas obras e gerar cerca
de 4 milhões de empregos em todo
o Brasil. Em paralelo, diversas
obras paralisadas ao longo dos
últimos anos também receberão
atenção especial e recursos para
serem retomadas e concluídas.
Na área de mobilidade urbana e
transporte público, as novas
obras seguem inicialmente as su-
gestões propostas pelos governa-
dores dos estados. Cerca de dez
estados foram contemplados ini-
cialmente e outras novas seleções
serão abertas para todo o país.

“Ao longo dos últimos me-
ses, avaliamos as propostas re-
cebidas para as grandes obras
solicitadas pelos governos esta-
duais. Fico feliz, como paulista,
de ver que a solicitação feita pelo
Governo do Estado de São Paulo
para a linha 2 do metrô será um
dos investimentos do PAC, serão
mais de R$ 3 bilhões para os pau-
listas. Além disso, outras 11 obras
serão concluídas ou retomadas
e vão gerar mais empregos den-
tro do estado’, lembrou Andia.

Uma dos novos eixos de in-
vestimentos do PAC, dentro da
mobilidade urbana, contempla
investimentos para a renovação
da frota do transporte público co-

letivo em todo o país e, em especi-
al, visa a introdução cada vez
maior de ônibus movidos a ele-
tricidade ou outras fontes não
poluentes. No mesmo sentido da
sustentabilidade, o programa
também destina recursos para a
mobilidade ativa e o incentivo ao
deslocamento individual susten-
tável, sem a emissão de poluentes.

“Essa é uma preocupação
muito forte que o programa traz,

com o estímulo e investimentos
para a descarbonização do trans-
porte coletivo e individual dos
brasileiros. Esse eixo de ação tam-
bém vai ao encontro das necessi-
dades do setor de transporte pú-
blico coletivo por ônibus, que pre-
cisa se modernizar, equilibrar e
atrair parte dos passageiros per-
didos nesse período pós-pande-
mia”, ressaltou o secretário naci-
onal do Ministério das Cidades.
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Vinte e uma vias receberam
serviços de tapa-buraco

Rua João Franco de Oliveira, no Unileste, foi
uma das 21 vias atendidas na última semana
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-bura-
co na última semana, de 07 a 11/
08, em 21 vias do município, en-
tre avenidas e ruas. Ao todo, as
equipes percorreram12 bairros.
Por meio da operação Tapa-bura-
co, a Semozel atende solicitações
da população via SIP (Serviço de
Informações à População) – 156 e
vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-

dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas nesta semana: Jaraguá: ave-
nida Abel Francisco Pereira; Jar-
dim Glória: avenida Raposo Tava-
res; Jardim Ibirapuera: rua Godo-
fredo Bulhões Carvalho; Jardim
Javary I: rua Nicola Evangelista
Neto; Jupiá: avenida dos Peixes;
Matão: rua Francisco de Assis Iglé-
sias; Monte Líbano: travessa Joa-
quim Pereira de Souza e ruas Ger-
vásio Rovina, Ottília Nascimento
da Silva, Abdo Maluf, José Assad
Helal, Caieiras, Caçapava, Ettore
Galesi e Carolina Molon Neme;
Monte Rey: rua Libero Galani; San-
ta Teresinha: rua Adolfo Ferraz;
São Luiz: avenida Francisco de
Souza; Unileste: rua João Franco
de Oliveira e avenida Professor Be-
nedito de Andrade; e Vila Indus-
trial: avenida Cristóvão Colombo.

R$ 7,75 BILHÕES!
Uma única aposta venceu o

prêmio estimado em US$ 1,58
bilhão da loteria Mega Millions,
nos Estados Unidos. A aposta foi
feita no estado da Flórida, se-
gundo a organização do sorteio.
Este é o terceiro maior prêmio da
história dos Estados Unidos.

OPÇÕES
O ganhador da "bolada"

pode escolher entre duas manei-
ras de retirar o prêmio: receber
30 parcelas anuais de US$ 52,66
milhões (R$ 258 milhões) ou re-
ceber em uma única parcela 50%
do valor total: US$ 783,3 milhões
(R$ 3,8 bilhões). O prêmio che-
gou a este valor bilionário após
acumular 31 vezes consecutivas.

HISTÓRICO
A última vez que um apos-

tador conseguiu vencer o gran-
de prêmio da Mega Millions foi
em abril. No entanto, à época,
o prêmio era de US$ 20 mi-
lhões. Para ganhar na Mega
Millions é necessário acertar
cinco dezenas de bolas brancas,
que variam de 1 a 70, além de
uma dezena extra feita com
uma bola amarela, que varia de
1 a 25. As bolas brancas sortea-
das foram: 13, 19, 20, 32, 33 e a

bola amarela: 14. Veja, abaixo,
outros sorteios feitos por lote-
rias norte-americanas que acu-
mularam muito dinheiro recen-
temente: 8 de novembro de
2022: US$ 2,04 bilhões na lote-
ria Powerball (um vencedor da
Califórnia); 13 de janeiro de
2016: US$ 1,586 bilhão na lote-
ria Powerball (três vencedores).

DIFÍCIL
Para acertar o prêmio má-

ximo, você tem 1 em 302 mi-
lhões de chances e precisa
acertar todas as 5 +1 dezenas.

Aqui no Brasil, A +Milioná-
ria tem configuração parecida
com a loteria americana com a
vantagem de ser mais fácil:

1 chance em 238 milhões.
Desde que foi lançada, não teve
acertador e o prêmio esta acu-
mulado em R$ 64 milhões.

R$ 200 MILHÕES
Já comprou seu bolão? O

sorteio da Lotofácil de Indepen-
dência será no próximo dia 9 de
setembro. Fiz bolões com 20 de-
zenas, o maior do Brasil. A chan-
ce de acerto é de 1 em apenas
211! Reserve já sua cota pelo zapp
19-9-9441-0488, ou pessoalmen-
te na Lotérica Copa 70 (rua
do Rosário, 784-Piracicaba).

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Capital da Aventura, Brotas quer
o título para “Cerveja Artesanal”
Apesar de apenas 24 mil habitantes, cidade possui cinco cervejarias, e isso tem chamado a atenção de visitantes principalmente em finais de semana

Brotas, no interior de São
Paulo, é um município muito pro-
curado por turistas que buscam
experiências próximas a nature-
za e que aliam fortes emoções li-
gadas ao meio ambiente. Tanto é
assim que a cidade ficou conhe-
cida como a capital de aventura,
sendo o destino turístico de meio
milhão de pessoas por ano.

Localizada na parte mais cen-
tral do estado, a cidade é atrati-
va durante o ano inteiro e man-
tém um público ávido por emo-
ções durante toda a temporada,
com vários pontos turísticos e
muitos atrativos naturais, além
da excelente infraestrutura para
receber os visitantes, como bons
restaurantes, bares, parques e
uma ampla rede hoteleira, com-
posta por hotéis tradicionais e de
luxo, pousadas, hostels, pensões,
albergues, chalés, casas de aluguel.

“A cidade chama muito a aten-
ção pelo turismo de aventura, pas-
seios, eventos culturais e pela gran-
de variedade de destinos gastro-
nômicos que podem ser aqui en-
contradas”, afirmou Fábio Pontes,
Secretário de Turismo em Brotas.

“Recebemos, semanalmente,
cerca de 10 mil pessoas nos fi-
nais de semana comuns e nos fe-
riadões a população dobra, o que
dá aproximadamente 500 mil
pessoas por ano. E, graças aos
nossos recursos naturais, temos
atrações turísticas durante o ano
inteiro”, completou o Pontes.

Porém, a cidade reserva
muito mais do que atividades de
lazer, como o arvorismo, bóia-
cross, canionismo, flutuação,
rafting, rapel e tirolesa. Somen-
te por oferecer tudo isso, pode
parecer que a cidade já seria ide-
al para quem procura um desti-
no dos mais movimentados e en-
cantadores sem sair do Brasil.

Mas não! Após conquistar o
título de capital da aventura, Bro-
tas agora quer ser a Capital da Cer-
veja Artesanal e as cervejarias ins-
taladas na cidade estão conquistan-
do e encantando cada vez mais os
turistas, além da população local.

Para isso, a cidade é um dos
mais novos municípios brasileiros
a ganhar um programa de incenti-
vo ao desenvolvimento de cerveja-
rias artesanais. “A produção da
cerveja tem se tornado um hobby
para muita gente, mas essa ativi-
dade vai muito além disso aqui em
Brotas e está se transformado em
um negócio promissor para mui-
tos estabelecimentos”, disse Pontes.

Tanto é verdade que a quan-
tidade de produtores tem cha-
mado a atenção do poder públi-
co que criou uma lei para esti-
mular ainda mais as cervejas
produzidas no município, quem
tem apenas de 24 mil habitantes
(pelo Censo 2023) mas que possui
cinco cervejarias instaladas, e to-
das em plena atividade produtiva.

Na capital da aventura, a lei é
recente e foi promulgada em abril,
com a criação do Programa de De-
senvolvimento às Microcervejarias
Artesanais no Âmbito do Municí-
pio da Estância Turística de Brotas.

“A cidade já é turística por
vocação e pelos seus atraentes
recursos naturais, mas cabe a
nós, enquanto gestores do po-
der público, promover e diver-
sificar ainda mais as ações na
cidade”, enfatizou Pontes.

Estudo do Sebrae aponta
que o modelo de negócios de cer-
vejas artesanais contribui para
promover arranjos produtivos
locais e, consequentemente, o fo-
mento da economia. Entre os re-
sultados positivos, podem ser cita-
dos a criação de empregos e gera-
ção de renda, além da promoção
do crescimento do turismo local.

“Enquanto negócio, as cerve-
jarias têm se mostrado uma ativi-
dade econômica que ganha cada vez
mais importância nas mais diferen-
tes regiões e aqui não é diferente.
Estamos levando isso tão a sério que
já planejamos a criação de uma Rota
Cervejeira para atrair visitantes que
queiram experimentar as varia-
das cervejas artesanais produzi-
das em Brotas”, concluiu o entu-
siasmado secretário de Turismo.

“Quem já conhece esse merca-
do sabe a força que a produção ar-
tesanal de cerveja está ganhando
em todas as partes do país. A no-
vidade é que isso começa a ser re-
conhecido pelas autoridades,
principalmente quando outros

municípios estudam criar proje-
tos parecidos”, disse Carlos Al-
berto Zem, consultor de projetos
especiais do Simespi para o Arran-
jo Produtivo Local de Máquinas,
Equipamentos e Serviços Industri-
ais para Cervejarias (APL Cerva).

AVENTURA LÍQUIDA -
Na capital das experiências arris-
cadas, os empreendedores Fabio
Luís di Toro Carça, que começou
com uma padaria, e Wagner Ro-
berto Sacardo Filho, que se embre-
nhou no mundo dos negócios com
uma loja de roupas, um dia resol-
veram fazer cerveja. Uniram as
forças e suas expertises para come-
çar a produção e, em 2018, cria-
ram a cervejaria Aventura Líquida.

“Logo que iniciamos a fabri-
cação enviamos amostras das nos-
sas cervejas para a CooperBreja,
que é uma Cooperativa Cervejeira,
de Ribeirão Preto/SP, e o resultado
foi bastante satisfatório”, lembrou
Fabio. “Na análise sensorial, os
parâmetros analisados foram apa-
rência, aroma, sabor, consistência
e, como na avaliação global, estava
tudo dentro das normas foi fácil
concluir que nossas receitas esta-
vam no caminho certo”, lembrou.

Nada mal para uma cerveja-
ria que se iniciou na antiga oficina
de geladeiras do pai de Fábio, que
precisou dar lugar, em definitivo,
para o moedor de grãos, os tan-
ques, barris e fermentadores. Daí
pra frente evoluíram rapidamente.

“Estamos indo bem, o pro-
duto é muito bem aceito e, atual-
mente, temos capacidade para
produzimos até 20 mil litros ao
mês e de apenas três estilos, La-
ger, Session IPA e a Stout. Possu-
ímos 40 pontos de vendas e, não
só aqui em Brotas, mas também
em cidades da região. Acho que
estamos prosperando”, disse Wag-
ner com ar de muita satisfação.

SERVIÇO
Aventura Líquida - Av. Pedro
Saturnino de Oliveira, 115 -
Centro - Horário de Funciona-
mento: Segunda a sexta-feira
das 9h às 11h30 e das 14 às
18h30. Aos sábados das 9h
às 18h30. Telefone: (14)
99853-7035. @aventuraliquida

BROTAS BEER - A maior
cervejaria local é a Brotas Beer
e visitar a fábrica já é tradição
em Brotas, até mesmo porque é
a grande responsável pela cul-
tura cervejeira ter se iniciado na
cidade. Criada no ano de 2010,
pelo técnico cervejeiro da empre-
sa, Márcio Egea Secafin, hoje a
cervejaria produz 55 mil litros e
possui 14 rótulos dos mais dife-
rentes estilos em seu portfólio.
A visitação a fábrica oferece
uma degustação é completa.

Ao longo desses 13 anos de his-
tória, a cervejaria já teve dezenas de
rótulos premiados em festivais pelo
mundo afora. Ao todo, a Brotas
Beer já conquistou 43 prêmios nos
mais variados concursos, sendo 22
internacionais e 21 nacionais.

“Nossas cervejas mais pre-
miadas são a Schwarzbier, La-
ger de coloração escura e corpo
médio; e a nossa clássica Dry
Stout, com malte torrado, notas de
café e um leve aroma de chocolate,
com 11 medalhas cada uma”, con-
ta Márcio com muito orgulho.

Planejando uma reestrutura-
ção que vai aumentar ainda mais
a capacidade produtiva, uma ou-
tra novidade da Brotas Beer, que
não para se atualizar, foi a insta-
lação de uma geladeira self servi-
ce na porta da cervejaria. Com o
novo equipamento, em horários
em que a casa ainda está fecha-
da, a pessoas podem retirar gro-
wlers de um litro de cerveja, dire-
to do tanque, e bem gelada.

“Foi um investido muito fe-
liz e a inciativa já tem trazido
bons resultados. Agora não tem
mais desculpas para ficar sem cer-
veja no final de semana, a geladei-
ra aceita cartão e oferece vári-
os estilos”, completou Márcio.

RESTAURANTE - A cerve-
jaria Brotas Beer também tem um
restaurante em suas instalações
e serve um cardápio bem exten-
so. Como um gastropub, além da
carta de cervejas artesanais da
casa, onde o cliente pode se ser-
vir à vontade nas seis torneiras,
o menu possui pratos variados.

Entre os principais, o desta-

que fica para a culinária típica
alemã, representada pelo Eisbein.
Além do joelho de porco, o prato
acompanha ainda chucrute sal-
teado em especiarias, salsicha
branca, batata rústica, purê de
maçã e, como não pode faltar, a
mostarda escura e defumada.
Ainda há opções de carnes, sala-
das, lanches e petiscos, com espe-
cial atenção para o bolinho de ce-
vada, para comer de rezando.

SERVIÇO
Brotas Beer - Local: R. Ânge-
lo Martineli, 85 - B. São João,
Brotas/SP. Horário de Funci-
onamento: de terça a sábado
das 18h às 00h. brotasbeer.
com.b r.  Te le fone :  (14 )
3653-5152. @brotasbeer

CASA DA MINA - A tercei-
ra cervejaria desta série é a segun-
da mais antiga da cidade de Bro-
tas e, desde 2015, a Casa da Mina
vem produzindo uma cerveja de
qualidade, como pude atestar. In-
felizmente não tive a oportunida-
de de conhecer as instalações, pois
os proprietários estavam viajan-
do, como estavam quando se co-
nheceram, nos EUA, há 17 anos.

Ciliana Liorci é de Brotas, mas
meu marido e mestre cervejeiro,
Gilberto Liorci Jr., é de São Paulo.
E quem é do interior sabe que quan-
do um paulistano se apaixona pelo
interior é assim mesmo e, neste caso,
a paixão veio em dose dupla: pela
esposa e pela cidade, ou vice versa.

Felizmente, a sorte me acenou
e encontrei um ponto de venda
dessa cerveja, que fica localizado
em um Beach Tennis, no centro
da cidade, onde tive a oportuni-
dade de provar três estilos: Vien-
na Lager, APA e IPA, um melhor
que outro, diga-se de passagem.

Aberto há um ano, o espaço
esportivo pertence aos proprietári-
os da Casa da Mina, que também
usam o empreendimento para co-
mercializar suas cervejas. “Gosta-
mos de ter variedade, assim pro-
duzimos 16 rótulos e, em breve, te-
remos uma novidade, que será um
Pilsen Fit, sem gluten. Quanto aos
demais, nossa produção é volta-
da para os estilos mais clássicos,
com receitas das escolas belga,
alemão e americana”, completou.

O nome da marca tem ori-
gem nas várias nascentes exis-
tentes na propriedade onde a
cervejaria está instalada, mas
que não recebe visitas e ficando
restrita apenas ao processo de
produção que, atualmente, está
em seis mil litros mensais.

“Aqui a cerveja é feita com água
da melhor qualidade”, afirmou Ci-
liana, ao informar que o manan-
cial utilizado para abastecer a pro-
dução vem de um poço artesiano.

Dentre os estilos mais pro-
curados, além dos que provei,
a Casa da Mina ainda produz
Pilsen, Summer, Oktoberfest,

Belgium Blond, Ginger Beer,
Weizen, Red Ale e Witbier.

SERVIÇO
Cervejaria Casa da Mina - Rua
Olinda Destefani, 1180 - Bro-
tas/SP. @casadaminabeer

Beach Tennis - Rua Otávio
Camilo, 170 - Brotas/SP. 14
98173-9991. @beachtennis-
casadamina

CULTIVA - A cervejaria Cul-
tiva fica incrustada num ambiente
rural, na cidade de Brotas, seguin-
do por um charmoso caminho de
terra, em uma estradinha que dá
acesso ao arborizado bairro Águas
Claras. A vista ao entorno é toda cer-
cada por uma verdejante natureza
que encanta o visitante, como sen-
do uma extensão da propriedade.

Ao redor do amplo espaço que
chamam de celeiro se abre as por-
tas de uma cervejaria toda voltada
para o turismo rural e que oferece
uma experiência de sabores irresis-
tíveis em uma área que mais pare-
ce um grande quintal, de ambiente
familiar e muito propício para cri-
anças e animaizinhos de estimação.

Para beber, a cervejaria que
também é produtora de mel, - sim,
é isso mesmo, a apicultura faz par-
te da história da Cultiva - possui
quatro estilos. A cerveja de entra-
da é a Nascente: uma Kölsch. Se-
guindo com os nomes bucólicos,
temos ainda a Riacho, que é a Hop
Lager e Paiol, a Weizenbock.

Colméia é o estilo mais inusi-
tados dentre os rótulos e se trata
de uma ESB. Confesso que não ti-
nha conhecimento desse estilo por
esse nome, mas fui pesquisar e des-
cobri que é uma cerveja conhecido
por diversas outras nomenclaturas,
como o nome completo: Extra Spe-
cial Bitter (ESB), English Pale Ale e
Strong Bitter, que é como eu conhe-
cia, mas essa tem um sabor único,
pois possui mel silvestre em sua
fórmula. O sabor é apaixonante.

A marca Cultiva surgiu em
2018, quando os irmãos Rodrigo
e Robson Parisi decidiram entrar
de cabeça no mercado cervejeiro,
aproveitando a estrutura da pro-
priedade apiária. Mas a produção
da cerveja, que é de quatro mil li-
tros/mês, já havia se iniciado al-
guns anos antes, no final de 2013.

“Até 2015 era engenheiro de
produção, mas vi que aqui tinha
potencial para algo mais, além da
apicultura, e a cervejaria começou
a crescer. Hoje queremos conti-
nuar prosperando fomentando o
turismo rural e oferecendo ex-
periências ligadas aos prazeres da
natureza”, afirmou Rodrigo.

Mas a visita pela Cultiva ain-
da reserva outras boas surpresas
e, para matar a fome, a cervejaria
serve um delicioso petisco de re-
queijão de corte recheado de lin-
guiça e que acompanha o maravi-
lhoso mel silvestre ali mesmo pro-

duzido. Há ainda a mandioca fri-
ta, também cultivada no local.

Para terminar, no mesmo ce-
leiro onde está a cervejaria, com
suas quatro torneiras, ainda há
uma lojinha com as cervejas en-
garrafadas, além de produtos à
base de mel, ideais para você
comprar algumas lembranças e
assim desfrutar desses delicio-
sos sabores em sua própria casa.

SERVIÇO
Cervejaria Cultiva - Estrada
Municipal da Bomba d’Água,
s/n Km 1,1 - R. Águas Claras.
14 99904-5778. http://cerveja-
ria cultiva.com.br/ . Sábado
das 9h às 18h e domingo das
9h às 17h. @cervejacultiva

LIMONI´S BEER - A cerve-
jaria Limoni´s Beer é um projeto
de dois irmãos, que fica dentro do
Sítio Panorama. Na propriedade,
localizada na zona rural do muni-
cípio de Brotas, Samuel e Sergio
plantam café e tem na cerveja um
novo e desafiante negócio, onde são
produzidos quatro mil litros/mês.

Boa parte de toda cerveja pro-
duzida no local é servida em um
bar próprio, na vizinha cidade de
Dois Córregos, e que leva o mes-
mo nome da cervejaria. Que, por
sinal, é o sobrenome da família.

Das cinco cervejarias de Bro-
tas, a Limoni’s Beer é a única que
não oferece degustação e nem visi-
ta a sua fábrica. Portanto, como
não há um roteiro para se conhe-
cer às instalações onde é feita a cer-
veja me prontifiquei a ir até lá. É
longe da cidade e foi necessário
me deslocar alguns quilômetros a
mais para curtir essa experiência.

Coloquei o carango pra rodar
e, numa ensolarada manhã de do-
mingo, fui conhecer o sítio, com di-
reito a ter que parar o carro na es-
trada para abrir e fechar a porteira
e, finalmente, adentrar na proprie-
dade para descobrir uma das pil-
sens mais cristalinas que já provei.

Além da Pilsen, a Limoni’s Beer
ainda produz uma receita de trigo,
uma Stout e, claro, uma IPA, mas
que infelizmente não estava à dis-
posição na fábrica, então prová-las
vai ficar para a próxima viagem.

Apesar da pequena produção,
os irmãos estão otimistas e já dis-
tribuem em cinco cidades ao re-
dor, além de Brotas e Dois Córre-
gos, a cerveja dos irmãos Limonis
está chegando a Barra Bonita, Jaú,
Mineiros do Tietê e Torrinha.

“Ainda é um subproduto do
sítio, mas é um bom negócio e
dá pra crescer ainda mais”, afir-
mou Samuel. “O que necessita-
mos agora, e será o próximo
passo, é que precisamos aumen-
tar os pontos de venda”, com-
pletou concordando Sergio.

Falta de espaço não será pre-
texto para os irmãos não amplia-
rem o processo fabril. O sítio é bem
grande, espaçoso e o ambiente de

trabalho é bastante tranquilo,
mesmo porque são apenas eles
dois que cuidam de tudo por lá.

SERVIÇO
Limoni’s Beer - Sítio Panora-
ma, s/n. Bairro Limoeiro - aces-
so no Km 151 da Rodovia Pau-
lo Nilo Romano - Brotas/SP

Cervejaria Limoni’s - João de
Oliveira Simões, 570 - Dois
Córregos/SP. 14 98152-5933.
Quarta, quinta e sexta-feira a
partir das 17h e sábado a par-
tir das 16h. @choperialimoni

CIDADE ABRAÇOU A
CAUSA - Brotas, literalmente,
comprou a ideia dos empreende-
dores cervejeiros, tanto que nos
mais diversos estabelecimentos
espalhados pela cidade são en-
contrados algumas das cinco
marcas produzidas na cidade.

O Restaurante Camillo, um dos
mais antigos e tradicionais de Bro-
tas, e que fica no coração da cidade,
sendo referência entre os brotenses,
serve a cerveja Brotas Beer com ex-
clusividade em suas torneiras.

Com uma grande área, Bro-
tas é o 28º maior município pau-
lista em extensão territorial e pos-
sui diversos parques espalhados
pela sua enorme área. A maioria
deles também abraça a causa ar-
tesanal e comercializam as cerve-
jas produzidas na cidade, como o
restaurante Mirante da Cuesta, lo-
calizado dentro do Recanto das
Cachoeiras, que oferece as cervejas
Aventura Líquida e Brotas Beer.

“Oferecer o produto local é
parte da nossa essência e faz toda
diferença porque é único e isso agre-
ga valor ao nosso negócio”, afirmou
Rodrigo Braga Saldanha, proprie-
tário do Recanto das Cachoeiras.

Já o Sítio Pantanal tem par-
ceria com a Cerveja Cultiva e ven-
de tanto garrafas quanto a cerve-
ja nas torneiras. “Aqui a preferên-
cia dos usuários se divide. Como
temos um lago artificial, as pesso-
as gostam de apreciar o chope
como se estivessem em uma praia,
mas temos também aqueles usuá-
rios que gostam de levar para casa,
como suvenir”, afirmou a proprie-
tária Elisângela Maria de Oliveira.

A Casa da Mina tem seu pro-
duto no Brotas Eco Resort Peral-
tas, um dos principais compra-
dores, mas também serve para
bares e restaurantes da cidade,
como o Kanoas Bar e o World
Burguer. Além, de distribuir parte
da produção na cidade de Jaú.

Por fim, Brotas já era um des-
tino perfeito com seus parques ofe-
recendo muitas experiências e aven-
turas. Porém, agora está se trans-
formando em um verdadeiro para-
íso para os apreciadores de cervejas
artesanais, dos mais diversos es-
tilos. Então, aproveite a viagem
para se deliciar com a infinidade
de rótulos produzidos na cidade.

Fabio Pontes,
secretário de Turismo Rodrigo Cultiva Marcio Egea Secafin Gilberto e Ciliana

Fotos: Divulgação

Sitio Pantanal Restaurante Camillo Irmãos Limonis
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de jan-
tar, sala de estar, cozinha, lavande-
ria, varanda e garagem coberta; Mó-
veis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-
0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 006/2023

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna público,
para conhecimento dos interessados, que se acha aberta, por
meio de seleção de propostas na modalidade de Coleta de Pre-
ços do tipo menor preço, a contratação de empresa especializada
na prestação dos serviços de planejamento, organização, coor-
denação e execução de eventos, elaboração e fornecimento de
infraestrutura para Evento Técnico, Cerimônia de Homenagem e
Recepção Festiva em comemoração aos 30 anos do CBH-PCJ,
20 anos do PCJ FEDERAL e 15 anos do CBH-PJ1, subordinando-
se às disposições da Resolução ANA nº 122/2019. Os envelopes
com a documentação e a proposta deverão ser entregues na sede
da Agência das Bacias PCJ, localizada à Rua Alfredo Guedes, nº
1949, sala 604, Edifício Rácz Center, Bairro Higienópolis, CEP
13.416-901, Piracicaba, SP, até as 09h00 do dia 01 de setembro
de 2023. O início da abertura dos envelopes será às 09h30 do dia
01 de setembro de 2023, na Sala 803, situada à Rua Alfredo Gue-
des, nº 1949, Edifício Rácz Center, Bairro Higienópolis, CEP 13.416-
901, Piracicaba, SP. O Ato convocatório completo encontra-se à
disposição na sede da Fundação Agência das Bacias PCJ, na Rua
Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópolis,
Piracicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site
www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Presidente da Co-
missão de Licitações. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 005/2023  

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna público,
para conhecimento dos interessados, que se acha aberta, por
meio de seleção de propostas na modalidade de Coleta de Pre-
ços do tipo menor preço, a contratação de empresa para presta-
ção de serviços especializados para apoio técnico, administrativo
e logístico às atividades de gestão e de fiscalização dos usos e
interferências em recursos hídricos nas bacias dos rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí (Bacias PCJ), subordinando-se às disposi-
ções da Resolução ANA nº 122/2019. Os envelopes com a docu-
mentação e a proposta deverão ser entregues na sede da Agên-
cia das Bacias PCJ, localizada à Rua Alfredo Guedes, nº 1949,
sala 604, Edifício Rácz Center, Bairro Higienópolis, CEP 13.416-
901, Piracicaba, SP, até as 09h00 do dia 06 de setembro de 2023.
O início da abertura dos envelopes será às 09h30 do dia 06 de
setembro de 2023, na Sala 803, situada à Rua Alfredo Guedes, nº
1949, Edifício Rácz Center, Bairro Higienópolis, CEP 13.416-901,
Piracicaba, SP. O Ato convocatório completo encontra-se à dispo-
sição na sede da Fundação Agência das Bacias PCJ, na Rua
Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópo-
lis, Piracicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site
www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Presidente da
Comissão de Licitações. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

CNPJ 11.513.961/0001-16

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 02/2023

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Pira-
cicaba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna
público, para conhecimento dos interessados, que se acha
aberta, por meio de seleção de propostas na modalidade de
TOMADA DE PREÇOS do tipo menor preço, a contratação de
empresa para realização de estudos ecotoxicológicos da água
bruta das bacias PCJ, visando a segurança da água, subordi-
nando-se às disposições da Lei Federal nº 8.666/1993. Os
envelopes com a documentação e a proposta deverão ser
entregues na sede da Agência das Bacias PCJ, localizada à
Rua Alfredo Guedes, nº 1949, sala 604, Edifício Rácz Center,
Bairro Higienópolis, CEP 13.416-901, Piracicaba, SP, até às
14h00 do dia 04 de setembro de 2023. O início da abertura
dos envelopes será às 14h30 do dia 04 de setembro de 2023,
na Sala 803, situada à Rua Alfredo Guedes, nº 1949, Edifício
Rácz Center, Bairro Higienópolis, CEP 13.416-901, Piracicaba,
SP. O Edital completo encontra-se à disposição na sede da Fun-
dação Agência das Bacias PCJ, na Rua Alfredo Guedes, 1949,
Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópolis, Piracicaba, SP, no
site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site comitespcj.org.br.
Eduardo Massuh Cury – Presidente da Comissão de Seleção e
Julgamento. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

MENINA JAMILLY VITORIA DU-
ARTE faleceu dia 12 p.p., nesta ci-
dade, contava 05 anos, filha da
Sra. Patricia das Graças Adriana
Duarte. Deixa irmãos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 09h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DORIVAL DOS SANTOS fale-
ceu dia 12 p.p., nesta cidade, con-
tava 69 anos, filho dos finados Sr.
Avelino Satiro dos Santos e da Sra.
Maria dos Santos, era viúvo da Sra.
Ivani Aparecida Leonardo de Oli-
veira; deixa os filhos: Diego Leo-
nardo dos Santos e Fabiano dos
Santos. Deixa neta, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 09h30 da sala “02”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. KASUE OTSUBO faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 84
anos, filha dos finados Sr. Jiichi Ot-
subo e da Sra. Murano Otsubo. Dei-
xa irmãos, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 16h30 do Velório do
Parque da Ressurreição, sala “Pre-
mium”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HELENA DA SILVA
COSTA FACHINELLI faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 71
anos, filha dos finados Sr. João
Ramos Costa e da Sra. Maria Sil-
va Costa, era viúva do Sr. Fran-
cisco Domingo Fachinelli; deixa os
filhos: Bruno Felipe Fachinelli,
casado com a Sra. Camila Pires
Cardoso Fachinelli e Luis Fernan-
do Fachinelli, casado com a Sra.
Gisele Regina da Silva. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
04, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLARICE GERONIMO ANTE
DOMENICO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 85 anos, fi-
lha dos finados Sr. Guerino Geroni-
mo e da Sra. Adelina Gobbo, era vi-
úva do Sr. Jose Ante Domenico;
deixa as filhas: Sandra Oliveira;
Selma Oliveira e Sarita Ante Dome-
nico. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da Sau-
dade, sala 03, para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO MARCOS HERCU-
LES faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 57 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Hercules Gon-
çalves e da Sra. Anna Leme Her-
cules. Deixa irmãs, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 16h00 da
sala 01 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FABIO ANTONIO FURONI fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 42 anos, filho do Sr. João Luis
Antonio Furoni e da Sra. Vera Lucia
Fiorim Furoni; deixa a filha: Gabriela
Evangelista Furoni Silva, casada
com o Sr. Daniel Roberto da Silva.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 10h30
do Velório do Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARMEM ANTUNES PINTO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 80 anos, filha dos finados
Sr. Izidoro Rogerio Pinto e da Sra.
Benedita Augusta de Oliveira, era
viúva do Sr. João Dinir Fogaça; dei-
xa os filhos: Sergio Paulo Antunes
Pinto, casado com a Sra. Neusa Mo-
desto Antunes Pinto; Rogerio Diniz
Antunes Fogaça, casado com a Sra.
Raquel de Almeida Martins e Rodri-
go Antunes Fogaça, casado com a
Sra. Eliana Aparecida Rodrigues.
Deixa 4 netos, 2 bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 08h30 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano

de Piracicaba, sala “Safira”, para
o Cemitério da Saudade na cidade
de Iperó/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO BELLINI faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 83
anos, filho dos finados Sr. Emilio
Bellini e da Sra. Tereza Popin, era
casado com a Sra. Jandira Maia
Bellini; deixa os filhos: Adilson Belli-
ni, já falecido e Celso Luis Bellini,
casado com a Sra. Ana Paula Tor-
resan Bellini. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE TAVARES DA SILVA fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 68 anos, filho dos finados Sr.
Valdilino Tavares da Silva e da Sra.
Julia Santina Vieira; deixa a filha:
Francislaine Pontes Tavares da Sil-
va, casada com o Sr. Alisson Hono-
rio Morais. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 15h00 do Velório Munici-
pal de Rio das Pedras/SP, para o Ce-
mitério Parque da Paz da cidade de
Rio das Pedras/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VITA GOMES DE ANDRADE
faleceu anteontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 68 anos, fi-
lha dos finados Sr. Sebastião Go-
mes de Melo e da Sra. Terezinha
Luiza, era viúva do Sr. Euclides de
Andrade Silva. Deixa filhas, netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da sala
“01” do Velório do Cemitério Municipal
da cidade de São Pedro/SP, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIO PEREIRA DA SILVA fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 69 anos, filho dos finados Sr.
Antonio Pereira da Silva e da Sra.
Adelia Rodrigues da Silva, era viú-
vo da Sra. Lourdes Vieira Jorge da
Silva; deixa os filhos: Rodrigo Jorge
da Silva, casado com a Sra. An-

dressa Claudino Leite da Silva; Ro-
semara Jorge da Silva, casada com
o Sr. Manoel Salvador Alves da Sil-
va Junior e Juliana Jorge da Silva
Bueno, casada com o Sr. Luciano
Ricardo Bueno. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Rubi”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO PIRES DE ARAUJO
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filho dos finados Sr.
Benedito Pires da Rosa e da Sra.
Sebastiana de Araujo, era casado
com a Sra. Iracema Claudete de Oli-
veira Araujo; deixa os filhos: Ana
Lucia de Oliveira Araujo Tarantini;
Heder de Oliveira Araujo, casado
com a Sra. Edineia Bueno Araujo e
Silvana de Oliveira Araujo Poppi, já
falecida. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 09h30 às 16h00
na sala “Safira” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o féretro
às 16h30 para a realização da Ceri-
mônia de Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação serão rea-
lizados posteriormente. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LAZARA CYRIACO CORREA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 87 anos, filha dos finados Sr.
Vicente Cyriaco e da Sra. Emilia
Camargo, era viúva do Sr. Antonio
Correa; deixa os filhos: Jose Gal-
vão Correa, já falecido, deixando
viúva a Sra. Irene Garcia; Ariovaldo
Correa, já falecido, deixando viúva
a Sra. Elenice Zacarias Correa;
Sandra Aparecida Correa; Rosele-
na Correa de Castro, casada com o
Sr. Vanderlei Euclides de Castro;
Silmara Correa, casada com o Sr.
Vlamir Torin e Antonio Carlos Cor-
rea, casado com a Sra. Cleuza Ma-
noel Correa. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Saudade, sala
“01”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RUTE RODRIGUES CHAGAS
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 43 anos de idade
e era casada com o Sr. Aleoni
Chagas. Era filha do Sr. Mateus
Rodrigues e da Sra. Izabel Castro
Rodrigues, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Daiane Gabriele Rodrigues
Chagas, Matheus Gabriel Rodri-
gues Chagas. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto funebre para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu-se ontem as
09:00hs, saindo a urna mortuária
do Memorial São Pedro, seguindo
para o Cemiterio Municipal de São
Pedro. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DARCY MOURA faleceu an-
teontem na cidade de Piracicaba,
aos 83 anos de idade e era viuvo
da Sra. Genoefa Adelaide Noguei-
ra Moura. Era filho do Sr. Francis-
co Moura e da Sra. Encarnacion
Munhoz, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Helena Cristina Moura casa-
da com Angel Rodriguez, Silvia
Regina Moura Montezelli casada
com Edson Montezelli. Deixa ne-
tas, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem ás 09:00hs, saindo a
urna mortuária da Residencia da
família, Sito a Rua Adolfo de Car-
valho, nº49, seguindo em auto
funebre para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IRINEU MATARAZZO faleceu
anteontem na cidade de Piracica-
ba, aos 82 anos de idade e era
casado com Sra. Dulce Apareci-
da Sgobi Matarazzo. Era filho do
Sr. Francisco Matarazzo e da Sra.
Olivia Geraldi Matarazzo, faleci-
dos. Deixa os filhos: Debora Kar-
la Matarazzo casada com Luiz
Carlos Matarazzo, Carlos Ales-
sander Matarazzo casado com
Maria Lucia Kerches Matarazzo,
Danie la Aparecida Matarazzo
Sanches casada com Reginaldo
Sanches. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem ás

10:00hs, saindo a urna mortuária
do Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba - Sala Esmeralda, seguindo
em auto funebre para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. INES MARIA GRIGOLATO
ZOTELLI faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba aos 78 anos de
idade e era casada com Sr. Jahyr
Zotelli.  Era filha do Sr. Agostinho
Grigolato e da Sra. Ana Julia Borto-
leto, falecidos. Deixou os filhos:
Marcel Gustavo Zotelli casado com
Alessandra Ribeiro de Lima Zotelli;
Ivan Jose Zotelli casado com Kelly
Cristina Alves. Deixa ainda 01 neto,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
15:00 hs saindo a urna mortuária
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição - Sala A, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IBRAIM BORTOLETO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
81 anos de idade e era casado com
Sra. Ivani Perencin Bortoleto. Era fi-
lho do Sr. Angelo Bortoleto e da Sra.
Etelvina Rabelo de Oliveira, faleci-
dos. Deixa os filhos: Angelo Borto-
leto Neto casado com Lucia Cristina
Maciel, Alexandre Bortoleto casado
com Ivanilde Vanzei Bortoleto, Ligia
Cristina Bortoleto, Lucia Helena Bor-
toleto Giuseppin casada com Roge-
rio Giuseppin. Deixa 8 netos, 4 bis-
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 16:00 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba - Sala Esmeralda, seguin-
do em auto funebre para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO BENEDITO FORTUNATO
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba aos 63 anos de idade. Era fi-
lho do Sr. Valdemar Fortunato e da
Sra. Hilda Sterseck Fortunato, fale-
cidos. Deixa os filhos: Antônio Car-
los Fortunato casado com Tatiane
Aparecida Barbosa Fortunato, Ana

Cristina Fortunato casada com Ge-
rismar Cordeiro Alves, Jaqueline
Fortunato. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje as
09:30 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Tupi, seguin-
do em auto funebre para o Cemité-
rio da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IRACY GAZZANA VENTU-
RA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 87 anos de idade
e era viúva do Sr.  Antônio Ventu-
ra. Era filha do Sr. Antônio Lopes
Gazzana e da Sra. Jacy Terra.
Deixa as filhas: Iracildes Apare-
cida Gazana Lopes, Maria de Fa-
tima Viana, Ângela Maria Gazana
Ravelli, Sueli Maria Gazana Cres-
cencio; falecida, Elizabethe Cha-
bunas; falecida, Marcia Gazana
Tulho, Rosangela Gazana. Deixa
genros, netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento dar-se-á hoje as 14:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição - Sala A, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE NICESIO MAIA faleceu
dia 12 na cidade de Piracicaba aos

79 anos de idade e era casado
com a Sra. Maria Antonia Chessi-
ne Maia. Era filho do Sr. Augusto
da Silva Maia e da Sra. Laura Bu-
eno Maia, falecidos. Deixou a fi-
lha: Patricia Chessine Molinari ca-
sada com Alvaro Molinari. Deixa
ainda demais parente e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia 13
ás 16:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade – Sala
03, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ DE ABREU SANDOVAL
faleceu no dia 12/08 na cidade de
Santa Maria da Serra aos 94 anos
de idade Era viúvo da Sra. Emile
Leite da Silva Sandoval e era filho
dos finados Sr. Leonel Clemente
de Abreu Sandoval e da Sra. Ma-
ria das Dores Martins. Deixa os fi-
lhos José Carlos Sandoval, Maria
Aparecida Sandoval, Benedito
Aparecido Sandoval e Renato Lu-
ciano Sandoval. Deixa netos, bis-
netos e demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu se dia 13/
08 ás 13:00h saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Santa
Maria da Serra seguindo para o
Cemitério da mesma localidade
onde será inumado em jazigo da
família. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
PREGÃO PRESENCIAL N.º 08/2023 - PROCESSO N.º 961/2023

A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço, por item, para
aquisição de Gás GLP para uso doméstico, acondicionados em botijões de 13 Kg e 45 Kg. Os
envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 25 de agosto de 2023 às
09h00 na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255,
sendo que a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente. O edital na
íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no horário de expe-
diente até 24 horas que antecedam a data de recebimento dos envelopes ou solicitado através
do e-mail: mombuca@uol.com.br. Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura
Municipal através do telefone (19) 3488-6262. Mombuca, 14 de agosto de 2023.
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